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Важное условие 
технического прогресса
На днях закончило свою раооту 

проходившее в Москве Всесоюзное 
совещание работников промышлен
ности, посвященное вопросам ком
плексной механизации и автомати
зации производственных процессов,
. Основное внимание участников 
совещания было сосредоточено на 
разработке конкретных мер по бы
стрейшему решению поставленной 
XX съездом КПСС задачи — резко 
усилить темпы механизации работ в 
промышленности, на транспорте и в 
строительстве, внедрить в широких 
масштабах автоматизацию производ
ственных процессов. Речь идет о 
том, чтобы от механизации и авто
матизации отдельных операций и 
агрегатов перейти к автоматизации 
цехов, технологических процессов, к 
созданию полностью автоматизиро
ванных предприятий.

В нашей стране за последние 
годы проведена большая работа по 
механизации производства и внед
рению автоматизации. Так, в уголь
ной промышленности полностью за
вершена механизация зарубки, от
бойки, транспортировки угля в 
подземных выработках и погрузки 
его в железнодорожные вагоны. В 
нефтяной промышленности примене
ние прогрессивных методов бурения 
— роторного и турбинного — поз
волило повысить скорость эксплуа
тационного бурения в 15 раз по 
сравнению с 1928 годом. Значи
тельные успехи в области механи
зации достигнуты в других отрас
лях промышленности, в строитель
стве и на транспорте.

Известно, что без широкой меха
низации и автоматизации производ
ства в современных .условиях нель
зя обеспечить неуклонного повыше
ния производительности труда, А 
повышение производительности тру
да, как указывал В. И. Ленин, яв
ляется в конечном счете самым 
главным н самым важным для окон, 
нательной победы нового обществен
ного строя над старым. Борьба за 
высокие темпы роста производи
тельности труда имеет первостепен
ное значение в экономическом со
ревновании социализма с капитализ
мом.

И в этой области в нашей стране 
достигнуты крупные успехи. По 
уровню производительности труда 
СССР превзошел Англию и Фран
цию и резко сократил разрыв в 
этом отношении с США. Достаточ
но сказать, что в 1957 году по 
сравнению с 1913 годом средняя 
годовая производительность труда 
рабочих в промышленности возросла 
у нас примерно в 9,5 раза при од
новременном сокращении продолжи
тельности рабочего дня, в то время 
как в США производительность тру
да за это же время возросла в 2,3 
раза, а во Франции и Англии — 
еще меньше.

Непрерывный рост механизации 
и автоматизации — это наше боль
шое достижение. Оно свидетельст
вует о новом, более высоком уров
не развития советской промышлен
ности, о массовом переходе к ма
шинному способу производства. Од
нако удовлетворяться достигнутым 
нельзя. Коммунистическая партия 
учит нас смотреть не назад, а впе
ред, настойчиво решать еще более 
сложные задачи.

ники представляет собой верный 
путь к достижению наиболее высо
кой производительности труда.

Осуществляемая на многих пред
приятиях частичная автоматизация 
производственных процессов — де
ло, безусловно, прогрессивное, даю
щее большой экономический эффект. 
Весьма важно то, что такая автома
тизация проводится силами и сред
ствами самих предприятий, творче
скими усилиями их коллективов. 
Ценный опыт в этой области нако
пил Первый подшипниковый завод 
в Москве. За период с 1950 года на 
заводе создано семь групповых авто
матических линий, модернизированы 
и автоматизированы сотни станков, 
изготовлено много контрольных и 
других автоматов и приборов. В ре
зультате в 1957 году по сравнению 
с 1950 годом коллектив подшипни
кового завода, без расширения про
изводственных площадей, почти в 
два раза повысил производитель
ность труда и более чем в два раза 
увеличил выпуск продукции.

Не умаляя значения работ по ча
стичной автоматизации, следует 
вместе с тем подчеркнуть, что в на
стоящее время назрела необходи
мость взять курс на повсеместную 
комплексную механизацию произ
водственных процессов, на создание 
полностью автоматпзированных це
хов и предприятий. Это требует 
дальнейшего развития и укрепления 
материально-технической базы ав
томатизации и механизации и преж
де всего расширения выпуска высо
копроизводительного оборудования, 
различных приборов и новейших 
средств автоматики. Участники 
Всесоюзного совещания указывали 
на необходимость улучшения работы 
научно-исследовательских, проект
ных и конструкторских организа
ций, привлечения внимания маши
ностроительных предприятий к соз
данию наиболее совершенной техни
ки для комплексной автоматизации 
и механизации производственных 
процессов.

В осуществлении крупных задач 
по дальнейшей комплексной меха
низации и автоматизации производ
ства велика организующая роль 
Госплана СССР, Госпланов союзных 
республик, Государственного науч
но-технического комитета, Государ
ственного комитета по 'делам строи
тельства. Планирующие организа
ции, совнархозы, министерства, ве
домства, работники предприятий на 
основе тщательного изучения про
изводства и его насущных нужд 
призваны обеспечить планомерное 
развитие механизации и автоматиза
ции.

Советский народ, руководимый 
Коммунистической партией, настой
чиво развивая автоматизацию и ме
ханизацию. добьется новых побед в 
борьбе за повышение производи
тельности труда, за дальнейший 
мощный подъем народного хозяй
ства.

(П е р е д о в а я  « П р а в д ы »  за  1 9  м а я ) .
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Товарищу ШВЕРНИКУ 
Николаю Михайловичу

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского 
Союза и Совет Министров СССР горячо приветствуют Вас, од
ного из виднейших деятелей Коммунистической партии и Совет
ского государства, в день Вашего семидесятилетия.

Еще в годы первой русской революции Вы вели руководя
щ ую революционную работу, как один из выдающихся петер
бургских рабочих-болыневиков; всю  свою  славную жизнь Вы 
посвятили неутомимой борьбе за дело рабочего класса, за дело 
коммунизма, с честью выполняя большие задачи на каждом по
сту, который Вам поручала партия. Ваша плодотворная дея
тельность в профсоюзах, в Президиуме Верховного Совета 
СССР и теперь в Комитете Партийного Контроля при ЦК 
КПСС снискала Вам глубокое уважение всей нашей партии и 
советского народа.

Ж елаем Вам, дорогой Николай Михайлович, многих лет здо
ровья и дальнейшей успешной работы на благо нашей великой 
Родины.

Центральный Комитет Совет Министров
Коммунистической партии Союза ССР.

Советского Союза.

У К А З
Президиума Верховного Совета СССР

О присвоении звания 
Героя Социалистического Труда 

товарищу Швернику Н. М.
В связи с семидесятилетием со дня вождения члена Президиума 

Центрального Комитета Коммунистической партии Советского Союза, 
председателя Комитета Партийного Контроля при ЦК КПСС тов. Швер
ника И. М. и принимая во внимание его выдающиеся заслуги перед 
Коммунистической партией и советским народом, присвоить товарищу 
Ш в е р н и к у  Николаю Михайловичу звание Г ер о я  С о ц и а л и с ти ч е с к о го  
Т р у д а  с вручением ордена Л е н и н а  и золотой медали « С е р п  и М о л о т» .

П ред сед ател ь  П р е зи д и у м а  В ер х о в н о го  С ов ета С С С Р
К .  В О Р О Ш И Л О В . 

С е к р е т а р ь  П р е з и д и у м а  В е р х о в н о го  С о в ета  С С С Р  
/  М . Г Е О Р Г А Д З Е .

Москва, Кремль.
17 мая 1958 г.

Полугодовой план сдачи мяса перевыполнен
Наш колхоз имени Ленина до

срочно выполнил полугодовой план 
сдачи мяса государству. На загото
вительный пункт сдано 168 цент
неров первосортного мяса, что со
ставляет 153 процента к плану.

Проверяем 
использование 

техники на севе. Сеялки использовать круглосуточно
Хлеборобы Асиновского района 

взяли обязательство весенний сев 
провести за 10— 12 рабочих дней 
с хорошим качеством.

С первого дня посевных работ 
высокопроизводительно исполь
зуется техника в колхозе «Красная 
звезда» (председатель колхоза тов. 
Жохов, бригадир тракторной брига
ды тов. Шпнкевич). Тракторный 
агрегат трактористов А. Моцержин- 
сюого и Г. Ходкевича, где сеяльщи
ками В. Коваль. С. Ходкевич, 
В. Золотухин. В. Крицкий, за сут
ки засевает по 80 гектаров зерно
вых культур. За первую пятиднев
ку план весеннего сева колхоз вы
полнил на 57,7 процента.

Быстро наращивают темпы сова 
сельхозартели «Комсомолец» и 
«Красное знамя», выполнившие 
план сева за первые пять дней на 
46 процентов каждый.

В последние дни резко повысил 
темпы сева колхоз имени Сталина. 
Сев здесь ведется в основном сце
пом трех сеялок, днем и ночью. В 
колхозе сейчас нет ни одного по
севного агрегата, который бы не 
перевыполнял сменных норм выра
ботки. Колхоз заканчивает сев зер
новых культур.

Но так ведут посевные работы 
далеко не все колхозы района. 
План сева в районе выполнен на
половину. Основной причиной мед
ленных темпов сева является пло
хое использование техники.

К 12 мая в целом по району бы
ло засеяно 1.046 гектаров. Следо
вало ожидать, что по мере подсы
хания почвы, темпы сева резко 
повысятся. Но этого не произошло, 
так как спустя трое суток было

засеяно больше всего лишь на 300 
гектаров, а некоторые колхозы, как, 
например, «Вперед к коммунизму», 
«40 лет Октября», имени Ленина, 
продолжали сеять такими же тем
пами. как и в первые дни.

Особенно медленно и неорганизо
ванно ведутся полевые работы в 
колхозах «Памяти Кирова», «Со
циалистическая Сибирь». «Заря».

В колхозе «Памяти Кирова» не 
дорожат временем. Из-за нераспоря
дительности руководителей колхоза 
здесь до 13 мая третья часть тех
ники не была включена в работу. 
И сейчас посевные агрегаты рабо
тают неполные смены. Трактори
сты, сеяльщики, прицепщики до 
сего времени живут не в поле, а 
в селе. На работу они собираются 
поздно, на пересмену, как прави
ло, у них уходит полтора —  два 
часа. Сменные нормы выработки 
большинство агрегатов не выпол
няет. 14— 16 мая здесь простояли 
два трактора из-за поломок. Быст
ро отремонтировать машины своих 
сил у тракторной бригады не хва
тило. а Асиновская РТС не оказала 
колхозу помощи.

Колхоз «Социалистическая Си
бирь» отстал от соседних колхозов 
в связи с тем. что в верные дни 
здесь не создали должного напря
жения в труде. Были немало про
стоев посевных агрегатов из-за то
го, что агроном тов. Гладких не 
успевал вовремя устанавливать все 
сеялки на нужную норму высева»

Очень плохо ведет сев колхоз 
«Заря» (председатель колхоза тов. 
Бородюк, агроном тов. Стенин). 
План весеннего сева в этой артели 
не выполнен и на одну треть, в

то время как в соседнем колхозе 
«Красная звезда», при одинаковых 
условиях, сделано почти в три ра
за больше.

Плохо организовали работу по
севных агрегатов руководители 
колхоза «Россия». Здесь в ожида
нии «подсыхания больших масси
вов» простояли долгое время пять 
тракторов.

В колхозе имени Жданова все 
сеялки ночью стоят на приколе.

Ниже своих возможностей ведет 
сев колхоз «Красный май». Брига
дир тракторной бригады тов. Роги- 
нел не заботится о полной загруз
ке тракторов. Здесь часто можно 
наблюдать такую картину: трактор 
ДТ-54 буксирует один культиватор. 
По вине бригадиров полеводческих 
бригад тт. Чеснокова и Степанова, 
не обеспечивающих своевременной 
подвозки семян, посевные агрегаты 
простаивают по нескольку часов.

Колхозы Асиновского района 
располагают ©семи возможностями 
для того, чтобы ежедневно засе
вать не менее 2.5 тысячи гектаров 
и в ближайшие дни полностью за
вершить сев всех зерновых куль
тур и льна. Райкому партии и 
райисполкому, руководителям РТС 
и колхозов надо принять срочные 
меры в тому, чтобы вся посевная 
техника работала с полной нагруз
кой и круглые сутки.

Р ей д о в а я  б р и гад а  га з е т ы  « К р а с 
ное З н а м я » :  Н . Р Е П И Н , р е д а кто р  
с т е н г а з е т ы  « З а  у р о ж а й »  к о л х о 
за и м е н и  Л е н и н а , Д . П О П О В , 
агр о н о м  ко л х о за  « К р а с н о е  з н а 
м я » , В . Л И П А Т О В , с о тр у д н и к  
р а й о н н о й  га зе т ы  « П р и ч у л ы м с к а я  
п р а в д а » . И . К О Р Ш У Н О В , н а ш
соб. K0PP.

Кроме того, колхоз сдал 108 цент
неров мяса в счет госзакупок, в 
том числе 61 центнер свинины.

А . Е П И Ф А Н О В ,  
б у х га л т е р  к о л х о з а  и м е н и  Л е н и н а  

А с и н о в с к о го  р а й о н а .

К ОЛХОЗНИКИ сельхозар
тели «Объединение» Том

ского района начали сев одни
ми из первых в области.

...Юркий «ГАЗ-51» быстро 
мчится по гравийному шоссе, 
оставляя позади седое . облако 
пыли. По обе стороны дороги 
тянутся засеянные поля. Но 
вот машина круто свернула 
вправо и покатила туда, где 
черными точками виднелись ра
ботающие тракторы.

А вот и полевой стан. В про
сторном помещении светло и 
чисто. На стенах — плакаты и 
лозунги, призывающие прове
сти сев в сжатые сроки и на 
высоком агротехническом уров
не, на столе — свежие газеты 
и журналы.

Под навесом грузят семена 
на подводы. Судя по тому, как 
часто возчики появляются 
здесь, нетрудно определить, что 
сеятельные агрегаты работают 
на полную мощность.

Хорошо работает на севе аг
регат тракториста Д. И. Коло- 
мина (снимок вверху). Он каж
дый день выполняет и перевы
полняет сменные нормы. Се
яльщики А. Добрынин, А. Пет
раков, П. Лопатин и С. Коло- 
мин заправляют сеялки на хо
ду, экономя время.

В 7 часов вечера закончила 
работу дневная смена. Тракто

ристы передают друг другу 
смену.

Учетчица бригады А. Е. Ер
шова только что закончила ва- 
мер и записала в табель ре
зультаты работы механизато
ров дневной смены. К ней по
дошел агроном колхоза Алек
сей Петрович Дмитриев (сни
мок внизу справа).

■— Ну, как дела сегодня? — 
нетерпеливо спросил он.

— К шестой сотне гектаров 
подвигаемся, а прокультивиро
вано 680 гектаров.

— Пожалуй, не так уж пло
хо идут у нас дела, Анна Его
ровна.

— На севе и культивации, 
можно Сказать, что хорошо, а 
вот с пахотой не совсем.

— На пахоту нужно больше 
уделить внимания, — задумав
шись, проговорил агроном. — 
Попросим РТС оставить у нас 
на время сева «С-80» и свои 
машины ночами будем исполь
зовать на полную мощность. 
Не забудьте замерить остаток 
горючего у трактористов, — 
направляясь к полевому стану, 
распорядился А. П. Дмитриев.

На полевом стане было в это 
время уже оживленно. Сюда 
сходились люди в лоснящейся 
от масла и серой от пыли 
одежде. Они умывались и зани
мали места за столом. После 
трудового дня надо хорошо 
подкрепиться.

Еще два — три дня и план 
сева яровых культур колхоз 
«Объединение» выполнит. Кол
хозники решили посеять на 50 
гектаров больше плана.

Хорошая организация труда, 
отлично подготовленная к севу 
техника — все это является 
надежной гарантией того, что 
колхоз заложит прочную осно
ву для богатого урожая.

В. АСАБИН.
Фото автора.
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Ускорение развития химической промышленности— верный путь
к быстрому росту благосостояния народа

☆ ☆ ☆ *  ☆ ’

с ч а с г п Ь я  с о в е т с к о г о  ч е л о в е к а Активно вести научно-техническую 
пропаганду химических знаний

Проникнутые заботой о дальней
шем росте и совершенствовании 
социалистического производства, 
участники Всесоюзного совещания в 
своих выступлениях говорили о 
еще нерешенных задачах в обла
сти механизации и автоматизации, 
вскрывали недостатки и упущения 
в этом деле. На совещании указы
валось, что часто при широкой ме
ханизации основных производствен
ных процессов не уделяется долж
ного внимания механизации подсоб
ных работ, где еще в больших мас
штабах применяется малопроизводи
тельный ручной труд. В машино
строении, например, велики затраты 
ручного труда в заготовительных и 
вспомогательных цехах. На тепло
вых электростанциях основные про
цессы механизированы и в значи
тельной мере автоматизированы, а 
вспомогательные операции, особенно 
разгрузка угля, большей частью 
выполняются вручную. На заводах 
черной металлургии, в частности в 
прокатных цехах, ручным способом 
выполняются такие работы, как 
очистка, сортировка и упаковка 
металла. Отстает механизация работ 
в строительстве и на транспорте, в 
лесной, легкой и других отраслях 
промышленности.

Особое внимание совещание обра
тило на широкое внедрение автома
тизации производственных процес
сов, являющейся важнейшей зада
чей технического прогресса на 
современном этапе. Именно автома
тизация производства на основе 
новейших достижений науки и т е х 

Д л я
Со всех концов страны продол

жают поступать отклики на поста
новление майского Пленума ЦК 
КПСС «Об ускорении развития хи
мической промышленности и осо
бенно производства синтетических 
материалов и изделий из них для 
удовлетворения потребностей насе
ления и нужд народного хозяй
ства».

Горячим одобрением встретили 
постановление Пленума ЦК КПСС 
лесохимики Архангельской области. 
Одобряя намеченные партией меро
приятия по дальнейшему подъему 
всех отраслей химической промыш
ленности. лесохимики севера заяв
ляют о своем стремлении еще ш и
ре развернуть использование отхо
дов лесной промышленности и дать 
стране больше ценных продуктов 
лесохимического производства.

Работники лесохимических заво
дов и деревообрабатывающих пред
приятий Закарпатья также изыски
вают пути к дальнейшему расти  
рению производства и освоению но
вых видов синтетической продук
ции. На Свалявском деревообраба
тывающем комбинате намечено по
строить крупный цех по производ
ству волокнистых плит из отхо
дов. Для склеивания их потребует
ся много искусственных смол, за
меняющих казеиновый клей. Пере- 
чинский лесохимический завод уве
л и ч и в а е т  в 1 9 5 8  году  производство

этих смол в три раза. Выпуск их 
налаживает и Свалявской лесохим- 
завод. Намечен ряд мероприятий по 
увеличению выпуска древесного 
угля —  исходного материала для 
производства искусственного шел
ка.

Доброй славой пользуется про
дукция Кустанайского завоза ис
кусственного волокна. Около ста 
текстильных предприятий страны 
получают от него чудесную шелко
вистую пряжу. Каждые сутки завод 
вырабатывает такое количество во
локна. из которого можно получить 
ткани на шесть с половиной ты 
сяч мужских костюмов.

С огромным воодушевлением 
встретили постановление Пленума 
ЦК КПСС кустанайские штапель- 
щикп. Они заверили партию, что с 
честью выполнят возложенные на 
них задачи. Сейчас завод помимо 
производства штапельного волокна 
успешно осваивает выпуск искус
ственного шелка.. Опытная установ
ка уже дает шелковую нить, кото
рая по качеству не уступает нити 
тутового шелкопряда. В ближайшие 
годы мощность предприятия долж
на увеличиться вдвое.

Опубликование постановления 
Пленума ПК КПСС совпало с важ
ной датой для Днепродзержинского 
азотнотукового завода —  двадца
тилетием со дня его пуска. За 20 
лет завод стал одним из крупней

ших химических предприятий стра
ны. В нынешнем году юн освоил 
производство этилбензола —  цен
ного сырья для изготовления син
тетического каучука и пластмассо
вых изделий.

Широко обсуждается постановле
ние Пленума ПК КПСС на промынъ 
ленных предприятиях Запорожской 
области.

—  Мы имеем большие возможно
сти для дальнейшего развития хи
мической индустрии, —  сказал 
председатель Запорожского совнар
хоза тов. Г. И. Ивановский. —  В 
ближайшее время предприятия За
порожья получат шебелинский газ, 
на коксохимическом заводе наме
чается наладить улавливание и пе
реработку побочных продуктов кок
сования. Все это позволит органи
зовать производство кремний-орга- 
нических продуктов, которые най
дут самое широкое применение в 
различных отраслях промышленно
сти, в медицине и быту.

Огромный трудовой подъем ца
рит в эти и и  на Роздольском сер
ном комбинате (Дрогобычская об
ласть). Строители и монтажники 
обязались досрочно закончить со
оружение производственных цехов 
комбината. Уже завершена кладка 
стен главного корпуса, монтируют
ся гигантские мостовые краны и 
технологическое оборудование.

—  Историческое решение Цент
рального Комитета является новым

проявлением, заботы Коммунистиче
ской партии об укреплении эконо
мики нашей страны, об улучшении 
благосостояния трудящихся,—  ска
зал штукатур первого строительно
го участка тов. Р. Пашко. —  Мы, 
строители комбината, должны при
ложить максимум усилий, чтобы 
скорее ввести предприятие в дей
ствие.

Коллектив одного из крупных 
предприятий юга. Каменского ком
бината искусственного волокна, 
решил ответить на постановление 
Пленума ПК КПСС досрочным за
вершением годовой производствен
ной программы, повышением произ
водительности труда, увеличением 
производства искусственного волок
на, идущего на изготовление высо
косортных тканей.

Горячо обсуждаются постановле
ния Пленума ПК КПСС на рудни
ках и в цехах обогатительной фаб
рики Кировского комбината «Апа
тит» (Мурманская область).

—  Пройдет немного времени. —  
говорит бригадир слесарей дробиль
ного пеха тов. Малов, —  и в на
шей стране будет изобилие предме
тов народного потребления, ибо 
химия дает легкой промышленно
сти все необходимое для производ
ства одежды и обуви. Забота пар
тии о -благе народа воодушевляет 
на новые трудовые подвиги.

В постановлении майского Плену
ма ЦК КПСС «Об ускорении разви
тия химической промышленности и 
особенно производства синтетических 
материалов и изделий из них для 
удовлетворения потребностей насе
ления и нужд народного хозяйства» 
указывается, что Пленум ЦК КПСС 
считает одной из важнейших задач 
партийных, советских, профсоюзных, 
комсомольских и хозяйственных ор
ганизаций широкое развертывание 
среди трудящихся научно-техниче
ской пропаганды химических зна
ний, распространение передового 
опыта производства и применение в 
народном хозяйстве синтетических 
материалов, используя для этой це
ли выпуск научной и популярной 
литературы и кинофильмов, органи
зацию выставок образцов изделий 
из синтетических волокон и пласти
ческих масс, проведение лекций, до
кладов и бесед.

Члены Всесоюзного общества по 
распространению политических л 
научных знании, как и весь совет
ский народ, горячо одобряют поста
новление майского Пленума ЦК 
КПСС.

Правление и секция химических 
наук областного отделения общества 
разработали тематику лекций по 
разъяснению постановления Плену
ма, а также лекций об успехах со
ветской химии и химической про
мышленности. Вот некоторые из этих

тем: «Успехи советской химии за 40 
лет», «Задачи советских химиков в 
связи с постановлением майского 
Пленума ЦК КПСС», «Значение хи
мии», «Ткани из стекла», «Синтети
ческие каучуки», «Использование 
комплексообразования в органиче
ском синтезе».

Члены общества начали чтение 
лекций и проведение консультаций в 
коллективах промышленных пред
приятий, в учреждениях, учебных за
ведениях.

Однако это начало. Мы не можем 
признать пропаганду химических 
знаний достаточной. Многие научные 
работники вузов, работники пред
приятий не привлечены к ней. Так, 
более половины сотрудников хими
ческих кафедр не участвует в лек
ционной деятельности. Вполне мог
ли бы выступать с лекциями по во
просам химии инженерно-техниче
ские работники завода резиновой 
обуви и других предприятий.

Правление и бюро секции хими
ческих наук проведет расширенное 
заседание, на котором будут раз
работаны дополнительные меро
приятия по улучшению пропаганды 
химических знаний

М . П Е Ч Е Н Ы Х ,
о тв е тс тв е н н ы й  с е кр е та р ь  п р а в -  
п е н и я  Т о м с ко го  обл астн ого  отд е
л е н и я  об щ ес тв а по р а с п р о с тр а 
н е н и ю  п о л и т и ч е с к и х  и н а у ч н ы х  

зн ан и й .
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ПЕРЕДОВОЙ ОПЫТ-ВСЕМ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЯМ
На участках и пунктах лес

промхозов области работает 
немало мастеров своего дела, 
накопивших ценный производ
ственный опыт.

Редакция обратилась к пере, 
довикам лесозаготовок, завое
вавшим первенство в соревно
вании по профессиям, с прось

бой рассказать о том, как они 
достигли высокой выработки, 
какими путями добиваются ро
ста производительности труда. 
Новаторы производства охотно 
откликнулись на эту просьбу.

Сегодня мы публикуем пись. 
ма передовиков лесозаготови
тельной промышленности обла
сти.

Каждую сиену— по 25 
кубометров леса сверх задания
Когда в лесосеки Молчановского 

леспромхоза пришла весть о почине 
знатного донецкого горняка Ни
колая Мамая, я  и мои сменщики- 
крановщики Яков Широков и Дмит
рий Суханов решили подхватить его 
почин и обязались каждую смену 
отгружать сверх задания 25 кубо
метров леса.

Наши трудовые показатели во 
многом зависят от деятельности 
трактористов, подвозящих лес на 
верхний склад, а также от раскря
жевщиков и грузчиков. Лесозагото
вители этих профессий тоже вклю
чились в соревнование и обязались 
ежесменно перевыполнять нормы.

Слово свое мы держим. Кранов
щики тт. Широков и Суханов дают 
в смену до 170 процентов зада
ния, я стараюсь не отставать от 
них. Очень хорошо работают на 
участке вальщики тт. Михнович, 
Волков, трактористы тт. Пупко, 
Линт, _ бригада раскряжевщиков, 
которой руководит тов. Альтурме- 
сов, и многие другие.

Ежесменного перевыполнения 
норм мы.  ̂ крановщики, добиваемся 
экономией времени на подготови
тельных операциях, точным соблю
дением правил эксплуатации крана. 
Кажется, какой же это «секрет» 
производственного мастерства? Но 
именно в четкой и бесперебойной 
работе машин заложены успехи ме
ханизаторов.

Перед сменой я заправляю наш 
автокран и проверяю техническую 
исправность тормозов, креплений, а 
также чекеров. В течение смены 
внимательно слежу за работой всех 
механизмов и двигателя крана.

Текущий ремонт машины мы про
изводим сами — до и после смены. 
Этот ремонт представляет большие 
трудности, так как запасных частей 
не хватает, приходится реставри

ровать старые изношенные детали.
Но, несмотря на трудности с ре

монтом, мы хорошо используем 
кран. И делаем это не только за 
счет ликвидации аварий и внутри- 
сменных простоев по техническим 
неисправностям. Много значит пра
вильная организация труда при по
грузке леса. Например, перебазиро
вав кран на новое место, мы ста
раемся установить его так, чтобы 
молено было совмещать поворот 
стрелы и опускание грузового тро
са.

Многое зависит также от квали
фикации рабочих, занятых на по
грузке леса. Грузчики и штабелев- 
щики у нас знают свое дело. При 
погрузке леса я стараюсь не пере
гружать кран, беру одновременно 
2 — 3 кубометра леса. Это дает 
возможность легче маневрировать 
краном, быстрее укладывать пачки 
древесины на подвижной состав.

Мы могли бы грузить и больше 
леса на подвижной состав, но нас 
зачастую сдерживают простои трак
торов на подвозке леса. Наших ме
ханизаторов подводят работники 
Томских центральных ремонтно-ме
ханических мастерских. После ка
питального ремонта в этих мастер
ских машины через несколько дней 
приходится отправлять на ремонт 
в мастерскую леспромхоза.

Преодолеть трудности нам помо
гает социалистическое соревнова
ние, которое хорошо организовано 
на нашем участке. На доске показа
телей ежедневно отмечаются итоги 
работы бригад и звеньев. Учрежде
ны переходящие флажки и премии. 
Их присуждают бригаде или меха
низаторам. которые в течение трех 
декад подряд добиваются наиболее 
высоких показателей в соревнова
нии.

Ю . Ч Е Р Н Я В С К И Й ,  
к р а н о в щ и к  С у л з а тс ко го  

л е с о п у н к т а  
М о л ч а н о в с ко го  л е сп р о м хо за .

130 тысяч километров 
без капитального ремонта

Семь лет назад начал я рабо
тать в Бакчарском леспромхозе. 
Шофер я тогда был молодой, на ле
совозах раньше не работал.

Ясно, сначала трудно приходи
лось. Помогли опытные водители 
тт. Петров и Сыроватко. Они терпе
ливо обучали меня, как проводить 
технические уходы, как водить ма
шину по лесным дорогам. Их наука 
очень мне пригодилась.

Большей оборачиваемости своей 
машины ЗИЛ-150 я добиваюсь за 
счет сокращения простоев под по
грузкой и разгрузкой. При погруз
ке леса помогаю крановщику и чо- 
керовщику. Крановщик опустит 
пачку леса на машину — я ее раз
ложу, подготовлю место для следу
ющей пачки. Так же участвую в 
разгрузке леса. Это дает возмож
ность сэкономить время на лишние 
рейсы.

В нашей мастерской висит гра^ 
фик технических уходов, который 
мы строго выполняем. Во время тех
нических уходов мы вместе со смен, 
шиком производим тщательный 
осмотр машины, меняем фильтры, 
при необходимости меняем разра
ботанные втулки рессор, регулируем 
сцепление, устраняем мелкие неис
правности.

Горючее мы всегда заправляем

через сетку, чтобы в мотор не попал 
сор, масло подогреваем и ждем, по
ка оно отбтоится и станет чистым.

Бережное отношение к технике 
позволило нам пройти на своей ма
шине 130 тысяч километров без 
капитального ремонта. .

Многие наши водители по приме
ру Николая Мамая соревнуются за 
перевыполнение норм выработки е 
каждую смену. Я обязался каждую 
смену вывозить не менее 12 кубо
метров леса сверх плана. Фактиче
ски вывожу 28— 30 кубометров в 
смену п ри  плане 15 вубометрев. 
План четырех месяцев, например, я 
выполнил на 193 процента. Таки
ми же темпами я работаю и сей
час. Успешно выполнили свои пред
майские обязательства также 
тт. Сушев. Гафитулин. Резинкин и 
другие наши водители.

Но и у нас есть резервы. Часто 
еще машины простаивают из-за от
сутствия леса на верхних складах. 
Нередко один кран обслуживает 
8 — 9 машин. Это неправильно. Рас
стояние между верхним и нижним 
складами 20 километров, и за каж 
дым краном следует закреплять не 
больше 5 машин.

н. мясников,
ш оф ер Б а к ч а р с к о г о  л е сп р о м хо за .

☆

РЭС-1 работает 
бесперебойно

Обрубка сучьев —  одна из са
мых трудоемких работ в лесу. С 
внедрением механизированных 
электросучковезок РЭС-1 этот тру
доемкий процесс был механизиро
ван. На своем опыте лесозаготови
тели убедились, что электросучко- 
реэки в два раза повышают про
изводительность труда, намного об
легчают его.

Первым в нашем Ергайском лес
промхозе освоил этот инструмент 
Ефим Ефимович Ощепков. Он долго 
присматривался к этому механизму, 
который вначале часто выходил из 
строя, изучал его устройство, зна
комился с правилами эксплуата
ции. И добился своего. РЭС-1 стала 
действовать в его руках, как хо
роший часовой механизм.

Опыт тов. Ощепкова изучили 
многие лесозаготовители нашего 
участка, в их числе и я. Сейчас 
на нижнем складе, куда доставля
ют лес с кронами, работает девять 
электросучковезок. Я внимательно 
изучил устройство механизма и 
правила его эксплуатации, научил
ся производить текущий ремонт.

На склад я прихожу за несколь
ко минут до начала смены, чтобы 
проверить, наточен ли пильный 
диск, хорошо ли смазаны части.

Во время смелы внимательно 
слежу за работой инструмента: 
чуть контакты не в порядке, пре
кращаю работу и устраняю дефект. 
Зимой смазываю инструмент два 
раза в смену, летом —  после раз
делки древесины каждого сцепа. 
Тщательный уход за электросучко- 
резкой оправдал себя. Уже гад она 
не была в капитальном ремонте.

Инструмент этот требует сп е
циальных навыков. Сучья надо об
резать неторопливо, сучкорезку 
ставить в упор под рснование суч
ка, и только тогда включать инст
румент. Это смягчает отдачу.

Одиночные сучья диаметром 
10— 12 сантиметров я срезаю за 
один прием. Чтобы спилить сучья 
заподлицо со стволом, надо пиль
ный аппарат очень плотно прижать 
к поверхности ствола и плавно, не 
допуская перекосов пильного диска, 
продвигать вперед.

Сучья толше 10— 12 сантимет
ров пилю круговым движением суч- 
корезки или выпиливаю ломти у 
основания сучка. Обрезку • сучьев 
веду от комля в  вершине, ста
раясь захватить их еразу на не
скольких хлыстах. Очистив ьерх 
хлыстов, переворачиваю их и очи
щаю снизу.

Такая организация работы по
зволяет уменьшить число включе
ний и выключений пильного ап
парата. исключает лишние движе
ния, обеспечивает технику безопас
ности.

Все это позволяет мне добивать
ся высокой выработки. Я выпол
няю 1,5— 2 нормы в смену, в от
дельные дни обрезаю от сучьев до 
250 кубометров древесины.

Мы можем обрезать электросуч- 
ворезкой при крупномерных сос
новых хлыстах 200 кубометров дре
весины в смену. Но нам добиться 
такой производительности на каж 
дую машино-смену пока мешает 
неорганизованность в работе пред
приятия. Например, нам неравно
мерно подвозят древесину, часто 
бывают перерывы в подаче элек
троэнергии. На складе не хватает 
тросов для штабелевки. Из-за того, 
что один трос приходится перетас
кивать от штабеля к штабелю, мы 
теряем много времени.

С. ФЕДОРОВ, 
моторист электросучкорозни 

Е р га й с к о го  леспромхоза.

. ft

А. Мартыненко — 
один из лучших трак
тористов Пышкино- 
Троицкого леспромхо
за. Он руководит ма
лым комплексным 
звеном, в состав кото
рого входят, кроме не
го, электропильщик 
В. Иванов и чокеров- 
щик Л. Слезко. Сле
дуя примеру Проко
пия Говзана, комплек
сное звено заготовля
ет и вывозит в каж
дую смену не менее 
1 0  кубометров леса 
сверх задания.

На снимке:
А. 3 . Мартыненко.
Ф о т о  Ф. Хитриневича.

ft

Экономим время 
но каждом рейсе

В лесу я работаю давно. Сначала 
был чокеровщиком, потом изучил 
трактор и стал механизатором. Семь 
лет вожу трактор в иричулымской 
тайге.

Всякое было за это время. Чаще 
всего норму выполнял, но иногда и 
не дотягивал до задания. И было 
это, главным образом, из-за боль
ших недостатков в организации тру
да.

Почти два года работаем мы ма
лым комплексным звеном, в кото
рое, кроме меня, входят вальщик 
А. Милютин и чокеровщик И. Бло
хин. И вот с тех пор я уже не пом
ню дня. когда бы мы не выполнили 
сменного задания. На своем опыте 
убедились мы, что малый ком
плекс —  наиболее передовая орга
низация труда на лесозаготовках. 
Главное его преимущество —  воз
можность организовать непрерыв
ный поток в работе.

Обычно на утро мы оставляем на 
1— 2 воза сваленного леса. Пока я 
делаю первый рейс на верхний 
склад вальщик и чокеровщик сва
лят нужное количество хлыстов для 
следующего воза. И так — в тече
ние всей смены.

Повысить производительность 
труда на перевозке леса нам помог
ло внедрение бесчокерной трелевки.

Суть этого метода состоит в сле
дующем. На конец 18-миллиметро
вого троса привязывается чокерный 
крюк. Я подъезжаю к поваленным 
хлыстам, разворачиваю машину, 
опускаю щит. Чокеровщик и валь
щик оттягивают трос назад до са
мого отдаленного хлыста, захваты
вают его с помощью крюка, и я 
включаю лебедку. Когда комель или 
вершина хлыста (в зависимости от 
способа трелевки) сравняется с 
комлем или вершиной другого бли
же лежащего хлыста, лебедка вы
ключается. Чокеровщик и вальщик 
захватывают оба хлыста тросом, и я 
подтягиваю их до следующего хлы
ста и т. д. Так за два— три приема

мы набираем воз. Собранные хлы
сты увязываются тросом «восьмер
кой», г - I

На формирование воза у нас ухо
дит примерно 10 минут. Но зато 
мы выигрываем при разгруз
ке воза на верхних складах. На это 
уходит несколько секунд.

Бесчокерная трелевка позволила 
нам экономить по нескольку минут 
на каждом рейсе.

Работа любой машины зависит от 
ухода за ней. До начала каждой 
смены я тщательно проверяю 
исправность всех узлов трактора, 
надежность крепления. Все мелкие 
неполадки устраняю на месте. За
правку машины произвожу только 
отстоявшимся дизельным топливом, 
обязательно через фильтр. Поэтому 
топливная аппаратура у меня всег
да в хорошем состоянии.

В первом квартале наше звено 
давало по 8 — 9 кубометров леса 
сверх плана в каждую смену. В от
вет на призыв Прокопия Говзана 
мы решили ежесменно давать не 
менее 10 кубометров леса сверх 
плана и успешно выполняем свои 
обязательства.

Мы могли бы работать лучше, ес
ли бы о нас больше заботились ру
ководители леспромхоза и комбина
та «Томлес». Тросы у нас такие, 
что их нельзя брать голыми руками.
С большими перебоями снабжают 
нас подшипниками, главными ба
лансирами и другими запасными ча
стями.

Неправильно, на наш взгляд, ор
ганизован профилактический ремонт 
машин. Его проводят тогда, когда у 
тракториста выходной день. Мы не
сколько раз просили руководителей 
леспромхоза организовать дело так, 
чтобы в ремонте. машин обязатель
но участвовали водители, но к на
шему голосу не прислушались.

С . К И Т ,
т р а к т о р и с т  К о п ы л о в с ко го  лесо 
п у н к т а  А с и н о в с к о го  л е сп р о м 
х о з а , зв ень ев о й  м ал ого  к о м 
п л е кс н о го  зв е н а .

Э К О Н О М И Ч Е С К И Е  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И
Каргасокский райком КПСС' про

вел с партийным активом две эконо
мические конференции по темам: 
«Хозяйственный расчет на промыш
ленных предприятиях» и «Нормиро
вание и оплата труда в колхозах».

Участники первой экономической 
конференции обсудили доклады глав
ного бухгалтера сплавной конторы 
тов. Нечаева и плановика тов. Кня
зева.

Экономическая конференция по

вопросам нормирования и оплаты 
труда в колхозах вызвала живой ин
терес участников. На ней, кроме 
партийных и советских работников, 
специалистов сельского хозяйства, 
присутствовали председатели колхо
зов, животноводы, зоотехники. С 
докладом выступили председатель 
артели «Авангард» тов. Кротенко, 
зоотехник Малахова, заведующий 
фермами Ефремов.

М . Н И К И Ш И Н .
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О бзор  печати

Г азета 
и

жизнь
В начаде апреля пышкино-тро- 

ицкая районная газета « З а в е ты  
И л ь и ч а »  сообщила, что в колхозе 
«Путь Октября»

« и д е т  д е я т е л ь н а я  п о д го то в ка  к  
с е в у . В есь  се м ен ной  м а те р и а л  
д авно  о ч и щ е н .. .  Готовы  к  рабо
т е  м е х а н и з м ы ...»

Но через двадцать дней, накану
не полевых работ, читатель, про
сматривая свежий номер газеты, 
был озадачен. В газете было на
печатано. что колхоз «Путь Ок
тября» к севу еще не готов.

« У  т р а к т о р н о г о  п л у г а  №  3  и з 
л о м а н а  ( ? ! )  о с ь ... Н е  з а к о н ч е н  
р е м о н т с е я л к и . Т р и  т р а к т о р а  не  
м о гу т  в ы й т и  ( ? ! )  н а  р а б о ту , п о 
то м у  что  у  одного и з н и х  п р о те 
к а е т  р а д и а то р , у  в торого  —  п л о 
х и е  гу с е н и ц ы , у  тр е ть е го  
сгорел а м уф та с ц е п л е н и я  и  р а з 
биты  ф а р ы » . '

Этой ошибки не произошло бы, 
если бы работники редакции глубо
ко изучали жизнь района. Дея
тельность колхозов, промышленных 
предприятий, трудовые будни тру

жеников села в газете освещаются 
бледно. Газета часто отстает от 
жизни, запоздало констатируя со
вершившийся факт.

Это можно подтвердить рядом 
примеров.

Подготовку колхозов к весеннему 
севу газета освещала крайне слабо. 
Только накануне полевых работ бы
ло напечатано две—три корреспон
денции, в которых с запозданием 
критиковалась неудовлетворитель
ная подготовка ряда колхозов к 
севу.

Газета слабо связана с авторским 
активом. На ее страницах редко пе
чатаются статьи и корреспонденции 
передовиков производства, партий
ных и советских работников, учи
телей, культпросветработников.

Как и все советские люди, тру
женики Пышкино-Троицкого района 
активно участвуют во всенародной 
борьбе за дальнейший подъем сель
ского хозяйства. В районе есть не
мало передовиков животноводства, 
чей опыт заслуживает изучения и 
распространения. В их числе дояр
ки Грицук А. Д., Скурко Д. М„ 
Гурко П. А. и другие. Однако ре
дакция равнодушно относится к изу
чению передового опыта. С начала 
года на страницах газеты высту
пила лишь одна доярка —  Гри
цук А. Д.. Редакция не рассказала 
читателям об опыте хотя бы одного 
колхоза или животноводческой фер
мы. Совсем не выступают специа
листы сельского хозяйства, заведу
ющие фермами, бригадиры, предсе
датели колхозов.

Газета плохо освещает богатую 
жизнь сельских коммунистов, ра
боту первичных партийных орга
низаций. Материалы на партийные 
темы —  редкое явление. Из 34 но
меров, вышедших в этом году, 
только в шести напечатаны мате
риалы под рубрикой «Партийная 
жизнь».

Сотрудники редакции не ведут 
организаторской работы в массах. 
Они избрали более легкий путь ос
вещения в газете деятельности пар
тийных организаций: печатают под 
рубрикой «Партийная жизнь» в ос
новном отчеты с пленумов или за 
седаний бюро райкома КПСС. С на
чала года в газете была опублико
вана только одна передовая статья 
на партийную тему.

Редакция не всегда взыскательна 
к тому, что печатается под рубрикой 
«Партийная жизнь». Материалы на 
партийные темы часто поверхност
ны, в них много общих рассужде
ний, нет ярких фактов, поучитель
ных примеров.

Газета слабо помогает партий
ным организациям вскрывать и 
устранять недостатки в руководстве 
хозяйством, в коммунистическом 
воспитании' трудящихся., она не вы
ступает с принципиальной, обстоя
тельной критикой недостатков в 
партийной работе.

Спустя полмесяца после выборов 
в Верховный Совет СССР газета 
напечатала корреспонденцию, в ко
торой отмечалось, что после выбо
ров партийное бюро Пышкино-Тро
ицкого леспромхоза «перестало ин

тересоваться агитационно-массовой 
работой. Наступило затишье. Аги
таторы перестали бывать на своих 
десятидворках и в лесу». Эти недо
статки. указывала газета, присущи 
и другим парторганизациям. Однако 
газета не подвергла резкой критике 
неправильное отношение партийных 
бюро и секретарей первичных парт
организаций к такому важному де
лу.

« П о ч е м у -т о  ( ? ! )  м н о ги е  с е к р е 
та р и  п а р т о р г а н и з а ц и й  с та л и  с ч и 
т а т ь , — писала газета. —  что  
а ги т м а с с о в у ю  р а б о ту  с л ед у ет п р о 
водить  то л ь ко  в п е р и о д  п о д го то в 
к и  к  вы борам , а  не  с и с т е м а ти 
ч е с к и » .
Такое объяснение недостатков в 

воспитании трудящихся нельзя 
признать сколько-нибудь серьезным.

Еще пример. В одной из коррес
понденций газета указывала на 
вопиющую безответственность в за
готовке и использовании кормов в 
колхозе «Путь к коммунизму». При 
этом газета отмечала, что партийная 
организация в этом важном деле 
заняла «незавидную роль». В чем 
эта «незавидная роль» парторгани
зации. читатели узнали из заклю
чительных строк корреспонденции.

« П р и  о б с у ж д е н и и  в опроса об 
и з ы с к а н и и  корм ов  ко м м у н и с ты  
р а то в а л и  за  со зд а н и е  пр о чно й  
ко рм ов ой  базы  для о б щ ес тв ен н о 
го  ж и в о тн о в о д с тв а , а  н а  п р а к т и 
к е  н и к т о  н и ч е го  н е  д е л ае т, не  
ч у в с т в у е т  о тв е т с тв е н н о с т и » . 
Неужели редакция газеты «Заве

ты Ильича» (редактор тов. Буто
рин) всерьез считает такую крити

ку обстоятельной? Ведь это огуль
ное охаивание партийной органи
зации, коммунистов колхоза.

В работе редакции имеются и 
другие крупные пробелы, Газета 
слабо, освещает культурную жизнь 
села, работу культурно-просвети
тельных учреждений.

Беден и невыразителен язык га
зеты. Почти каждая корреспонден
ция, вышедшая из-под пера сотруд
ника редакции или обработанная им, 
изобилует канцелярскими оборотами, 
безграмотно построенными фразами 
(«С начала апреля месяца... Следует 
максимально использовать... Приш
лось ему ехать в Асино удалять 
злополучный зуб на колхозном гру
зовике...»)

Особенно бросаются в глаза 
штампы в заголовках. Вот их не
полный перечень: «Больше внима
ния удобрению полей», «Больше 
внимания содержанию молодняка», 
«Больше внимания птицеводству», 
«Больше заботы о выращивании 
махорки». «Больше внимания вос
питанию колхозных кадров» и т. д.

Наша печать сильна своей идей
ностью, своими связями с массами. 
На страницах газет советские люди 
делятся мыслями, производствен
ным опытом, высказывают свои 
предложения, выступают с критикой 
недостатков. Чем шире авторский 
актив газеты, тем плодотворнее и 
целеустремленнее ее деятельность, 
тем крепче ее связи с жизнью.

Об этом забыли работники пыш- 
кино-троицкой районной газеты 
«Заветы Ильича».

------------------ . ^

Заявление ТАСС
В связи с происходящими в тече

ние последних дней в Ливане собы
тиями поступают сообщения о по
пытках '  некоторых иностранных 
держав использовать эти события 
для вмешательства во внутренние 
дела Ливана, для нового нажима на 
арабские государства Ближнего Во
стока.

Факты свидетельствуют о том, 
что указанные державы, воспользо
вавшись ливанскими событиями, 
плетут сети нового заговора против 
мира и безопасности в районе 
Ближнего Востока. Объектом своих 
происков они избрали на этот раз 
небольшую арабскую страну — 
Ливан.

Как сообщает зарубежная печать, 
это нашло свое выражение прежде 
всего в том, что посольства некото
рых западных держав в Бейруте 
стали похожи скорее не на дипло
матические представительства, ве
дающие отношениями своих стран с 
суверенным ливанским государст
вом, а на штабы колонизаторов, ко
торые вступают в сговор с реакци
онными антинациональными элемен
тами внутри страны, грубо вмеши
ваются во внутренние дела этой 
страны и пытаются командовать в 
ней, как будто они имеют дело с 
колонией,

6-й американский военно-морской 
флот получил приказание срочно 
направиться к берегам Ливана. 
Спешно увеличиваются десантные 
силы американского командования в 
бассейне Средиземного моря и под
готавливается высадка соединений 
американской пехоты на ливан
ском побережье. По заявлению пред
ставителей госдепартамента США, в 
Ливан перебрасывается американ
ское оружие, предназначенное для 
расправы, согласно испытанным 
приемам колонизаторов, с мирным 
арабским населением.

Как явствует из сообщений печа
ти и заявлений ответственных лиц, 
делается все это под фальшивым 
предлогом, будто бы происходящие 
в Ливане массовые выступления на
селения против иностранного вме
шательства в его дела, в защиту 
независимости страны и ее консти
туции, инспирированы Объединен
ной Арабской Республикой.

Все это знакомые приемы коло
низаторов, которые уже не один раз 
душили свободу и независимость 
малых стран только потому, что 
они отказывались надеть на себя 
ярмо иностранного гнета. В прош
лом к таким приемам прибегали для 
того, чтобы развязывать грабитель
ские колониальные войны. Ныне к 
ним прибегают для того, чтобы на
вязать некоторым малым странам 
порядки, чуяедые интересам их соб
ственных народов, но выгодные для 
иностранных капиталистических мо
нополий и отвечающие стратегиче
ским планам агрессивных военных 
блоков.

Чем же объясняется тот факт, что 
эта интервенция подготавливается 
против страны, правительство кото
рой, уступив в свое время внешне
му нажиму, заявило о принятии 
пресловутой «доктрины Даллеса— 
Эйзенхауэра»?

Ответ на этот вопрос дать нетруд
но, если рассмотреть подлинные мо
тивы, а не надуманные утвержде
ния, распространяемые официальной 
американской пропагандой в оправ
дание недопустимых действий США 
и некоторых других западных дер
жав по отношению к Ливану.

Хорошо известно, что «доктрина 
Даллеса— Эйзенхауэра» — эта от
крытая программа колониального 
грабежа —  отвергнута арабскими 
народами, которые справедливо рас
ценили ее как чуждую их подлин
ным национальным интересам, их 
суверенитету.

Каждый день показывает, чтв 
инициаторы этой доктрины терпят 
все новые провалы в попытках за
душить национально-освободитель
ное движение народов Востока, за- 
держать неодолимый процесс полно- } 
го освобождения народов из-под не
навистного колониального господст
ва.

Судя по всему, эту дохлую* докт
рину хотят оживить, хотят сделать 
ей вспрыскивание. Что касается вы
бора средств, к которым прибегают 
с этой целью колонизаторы как ста
рые, так и новые, то на этот счет 
они имеют немалый опыт. Но одного 
они явно не учитывают. Ош не 
учитывают того, что прошло время, 
когда можно было с успехом приме
нять старый империалистический 
лозунг «разделяй и властвуй», ло
зунг, который на протяжении сто
летий был девизом всех колонизато
ров.

Народы, которые обрели «вою по
литическую независимость, хотят 
сами распоряжаться своими богат
ствами, проводить независимую, от
вечающую их национальным инте
ресам политику, не оглядываясь s i  
на Лондон, ни на Вашингтон.

Короче говоря, народы Востока 
хотят жить как полноправные хо
зяева в своем доме, в мире и друж
бе со всеми народами, а не так, как 
этого хотели бы организаторы НАТО, 
СЕАТО и багдадского пакта, крепко 
связавшие свою политику с «холод
ной войной», гонкой вооружений и 
безудержной экспансией в отноше
нии малых стран и народов.

Именно выражением такой поли
тики и являются действия некото
рых западных держав, прежде всего 
США, в отношении Ливана, миролю
бивый народ которого хочет лишь 
одного — жить в таре и дружбе ео 
своими соседями — другими араб
скими странами. Но это как раз и 
не входит в расчеты колонизаторов, 
которые хотят связать Ливан по ру
кам и ногам — политически и эко
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номически.
События, развернувшиеся вокруг 

Ливана,. заставляют сделать еще 
один важный вывод.

Бросается в глаза тот факт, что 
эти события развернулись во время, 
когда еще не потушен опасный очаг 
иностранного. вмешательства во 
внутренние дела Индонезии, где на 
глазах у всего мира империалисты 
пытаются путем шантажа и давле
ния вплоть до прямой агрессии сло
мить сопротивление отстаивающего 
свою независимость индонезийского 
народа. Теперь империалисты из
брали Ливан в качестве нового 
объекта своих интриг и опасных 
провокаций, стремясь установить в 
Ливане колониальный режим и на
нести удар национально-освободи
тельному движению всего Арабского 
Востока.

В руководящих кругах Советско
го Союза считают, что решение во
просов, касающихся ливанского го
сударства, есть неотъемлемое право 
ливанского народа, и никакое дру
гое государство не имеет права вме
шиваться в эти дела. Всякие попыт
ки использовать те или другие 
внутренние события в Ливане для 
вмешательства извне создают опас
ное положение на Ближнем Востоке 
и могу: вызвать серьезные послед
ствия не только для судеб ливан
ского государства и его независи
мости, но и для судеб мира на 
Ближнем и Среднем Востоке.

В руководящих кругах СССР вы
ражается уверенность в том, что ни 
одна из держав не пойдет на вме
шательство во внутренние дела Ли
вана, в какой бы форме это вмеша
тельстве ни осуществлялось, и не 
допустит образования опасного 
военного очага в этом районе.

I

Помогать молодым дояркам
(Письмо в редакцию)

♦

?

Доярки многих колхозов добива
ются высоких надоев молока. Мы 
от души завидуем, например, дояр
кам соседнего колхоза «Победа». И 
мы могли бы иметь результаты не 
хуже, если бы все доярки, а глав
ное —  правление колхоза, заведу
ющий фермой тов. Кряжев —  взя
лись по-настоящему за повышение 
продуктивности скота.

Есть и у нас хорошие доярки —  
тт. Ильина и Броканс, а из моло
дых —  Марасанова и Вдовина.

В других колхозах опытные до
ярки передают молодым свой опыт, 
правление колхоза интересуется их 
работой, У нас вместо помощи ус
лышишь от некоторых доярок гру
бость. Безразлично относится к нам 
и правление колхоза.

Контрольных доек не проводит
ся, хотя у нас есть и зоотехник и 
учетчик. А поэтому доярка не мо
жет узнать, сколько она надоила 
молока за пятидневку. Анализ жир
ности молока каждой коровы не 
проводится.

Чтобы поднять надои __ молока, 
нужны упорный труд и обеспечен
ность кормами. Если у нас в на
чале стойлового периода грубые 
корма лаются без счета и меры, то 
к весне выясняется, что кормить 
скот нечем, нет даже соломы. А ве
сенняя бескормица резко снижает 
надой молока и в летний период.

Много труда надо положить до
яркам, чтобы накормить коров, по
тому что на ферме нет механиза
ции, а корма, особенно сено, надо 
таскать далеко.

В этом году правление колхоза 
обещает нам. что скот будет • пол
ностью обеспечен кормами. Мы бе
рем на себя обязательства надоить 
на каждую корову не менее 2.000 
литров молока. Но просим, чтобы 
обещанная нам помощь действи
тельно была оказана.

с. викснэ,
д о я р ка  ко л х о за  « 1  М а я »  

Н о л п а ш е в с ко го  р а й о н а .

£

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„ Т а к  дальш е продолж аться  не п о р т "
Под таким заголовком в нашей 

газете 21 марта 1958 года опуб
ликовано письмо доярки колхоза 
«Молот» Шегарского района, 
Е. И. Ардашевой, в котором она 
сообщала о крупных недостатках 
в работе молочнотоварной фермы 
колхоза.

Мы попросили тов. Ардашеву 
сообщить в редакцию, какие меры 
приняты по ее письму. Вот что 
она нам написала:

«Правление нашего колхоза, 
партийное бюро чутко и внима

тельно отнеслись к моему письму, 
опубликованному в газете. Письмо 
было обсуждено на заседании 
правления колхоза. Приняты меры 
по устранению недостатков на 
ферме. Во дворе установили чан, 
вода в который подается механи* 
ческим путем, и мы поим коров ею 
вдоволь. На подвозку кормов бы
ло выделено два трактора. Пре
кратились перебои в доставке си
лоса. Его регулярно выдаем по 
25 — 30 килограммов каждой ко-* 
рове».
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Затянувшаяся стройка
Строители треста „Томскстрой" 

медленно сооружают школу-интернат
На Сибирской улице Томска 

строится большое четырехэтажное 
вдание. Это —  будущая школа- 
интернат на 880 мест, которую 
возводят строители управления 
N: 1 треста «Томскстрой». Стройка 
начата в 1956 году. По пла.ну 
строители должны были ее закон
чить осенью прошлого года. С тех 
пор прошло больше полгода, а кон
ца строительству пока не видно.

В прошлом году графики строи
тельства были сорваны из-за не
обеспеченности стройки рядом важ
ных материалов и в первую оче
редь плитами междуэтажных пере
крытий. Из-за этого сильно задер
жалась кладка стен. Многое можно 
было наверстать в зимние месяцы. 
Однако из-за неоперативности ра
ботников снабжения треста на 
стройку не были своевременно до
ставлены котлы для котельной, а 
без отопления в зимнее время нель- 
вя было начать отделочные работы.

В начале гола руководители тре
ста утвердили новые графики. Од
нако они по многим важным видам 
работ не выполняются. Например, 
штукатурные работы должны были 
начаться с 5 мая. а приступили к 
ним 17 мая.

Срыв графика прораб строитель
ства тов. Шаоаевский объясняет 
плохой погодой, хотя внутреннюю 
отделку помещения сейчас можно и 
нужно вести в любую погоду.

С отставанием почти на неделю 
ведутся кровельные работы. Руко
водители управления Л? 1 треста 
«Томскстрой» не позаботились о 
том. чтобы своевременно перевести 
сюда кровельщиков с других 
строек, из-за чего эти работы до 
последних дней велись медленными 
темпами. В здании задержалась 
установка лестничных маршей и 
ряд других важных работ.

Сейчас стройка укомплектована 
опытными кадрами строителей. 17 
мая здесь начала работать лучшая 
в тресте бригада штукатуров, кото
рой руководит И. Лещинскас. Пере
довая бригада по-новому организо
вала свой труд. Штукатуры разби
ты на звенья, в которые входят по 
5— 6 человек. Звеньям на каждый 
день устанавливается конкретное 
задание, выписывается наряд. Это 
повышает чувство ответственности 
членов звена, лает возможность 
лучше организовать соревнование 
штукатуров.

—  За нами дело не станет, —  
говорит бригадир И. Лещинскас. —  
Все звенья решили давать каждую 
смену не меньше двух норм. Был 
бы только материал.

Высокие обязательства взяли 
также комплексная бригада тов.

Пятова, бригада монтажников тов. 
Сакалаускаса. бригада электриков 
тов. Андерса.

На стройке трудится немало ма
стеров своего дела, с большой лю
бовью относящихся к труду. По две 
с половиной нормы, например, дает 
ежедневно стекольщик Д. Л. Финк. 
Он настойчиво борется не только 
за высокие количественные пока
затели. но и за экономию материа
лов. Изготовляя замазку, он вме
сто олифы применил автол и сика- 
тив, которые в десять раз дешевле 
олифы. Чтобы замазка была проч
ней, ввел в нее связывающую ар
матуру из пакли. Известен на 
стройках треста и резец конструк
ции Д. Л. Финка для резки обли
цовочных плит. Предложения нова
тора производства сберегут стройке 
не одну тысячу рублей.

Таких людей на стройке немало. 
Руководители управления должны 
помочь рабочим полностью про
явить свои способности для высо
копроизводительного труда.

Между тем. на стройке немало 
помех, мешающих рабочим выпол
нять свои обязательства. Уже в 
первый день работы столкнулась с 
трудностями бригада тов. Лещин- 
скаса: не хватало раствора. Един
ственная установка., изготовляющая 
этот материал, не удовлетворяла 
потребностей . штукатуров. Только 
вчера смонтирована вторая уста
новка. пуск которой позволил лик
видировать это «узкое место». Не 
хватает на стройке и шлангов для 
подачи раствора. Поэтому ш тукату
ры вынуждены отрываться от ра
боты, носить раствор в ведрах, На
до. чтобы подобных помех не было 
на строительстве.

Много недостатков и в организа
ции соревнования строителей. На 
стройке немало лозунгов и плака
тов, призывающих рабочих повы
шать производительность труда, 
экономить материалы. Но в них не 
названы Фамилии передовиков, 
не показаны результаты их труда. 
Не выпускаются на участке произ
водственные бюллетени и листов
ки-«молнии», пустует доска пока
зателей. Многие рабочие не знают, 
насколько процентов они выполня
ют сменные нормы.

Партийная и профсоюзная, орга
низации стройуправления >Г° 1 
должны устранить эти недостатки, 
организовать среди строителей бое
вое. действенное соревнование.

Перед коллективом управления 
№ 1 треста «Томскстрой» стоит 
важная задача —  закончить строи
тельство школы-интерната к нача
лу учебного года. Строители долж
ны выполнить эту задачу.

Е . М И Х А Й Л О В .

БЛАГОУСТРОИМ РОДНОЙ ТО МОИ!

Каж дой усадьбе—  
цветники

Коллектив Томского шпалопропи
точного завода в прошлые годы 
провел значительные работы по 
благоустройству заводской террито
рии и территории жилого поселка.

Они были бы немыслимы без 
активного участия всех членов на
шего коллектива в благоустройстве. 
Закрепление отдельных объектов 
благоустройства за цехами, конт
роль за выполнением графика работ, 
который осуществляли члены ко
миссии по благоустройству, социа
листическое соревнование между 
цехами — вот что способствовало 
успешному выполнению заданий 
горисполкома по благоустройству.

Нынче, обсуждая план благо
устроительных работ, коллектив ре
шил значительно увеличить их 
объем по сравнению, с заданием 
горисполкома. К благоустройству 
привлекаем не только работников 
завода, но и членов их семей, всех 
жителей заводского поселка.

План благоустроительных работ 
составлен по заводской территории 
и по каждой усадьбе поселка и пре
дусматривает приведение в порядок 
фасадов домов, штахетных оград, 
калиток, ворот, тротуаров и проез
жей части мостовой. Намечено озеле
нить |воры каждой усадьбы, раз
бить цветники, устроить детские и 
спортивные площадки и т. д. В 
каждом дворе будут установлены 
ящики для сбора металлического 
лома.

Сверх установленного коллективу 
задания будет высажено в поселке 
1.500 деревьев, 500 кустарников, 
10 тысяч корней цветов, будет уло
жено новых тротуаров 1.600 по
гонных метров, изготовлено 350 по
гонных метров штахетных оград, 
17 новых ворот, 20 новых калиток.

Предусмотрены сроки выполнения 
работ, исполнители и ответственные 
лица по каждому объекту. План 
одобрен общим собранием коллекти
ва завода и доведен до сведения 
каждого жителя поселка на собра
ниях, проведенных по усадьбам.

И . В А К С ,  
д и р е кто р  Т о м с ко го  

ш п а л о п р о п и то ч н о го  завод а.

К о гд а  нет культуры  
в работе

В работе строительных органи
заций г. Томска отсутствует долж
ная культура. Зачастую при сдаче 
в эксплуатацию объектов не приво
дится в порядок территория, не 
убираются строительные отходы.

Возьмем, к примеру, прорабские

участки Томского городского ре
монтно-строительного треста. Они 
ведут капитальный ремонт жилых 
домов. После ремонта обычно около 
домов и в усадьбах остается много 
строительного мусора: щепки, зем
ля, осколки кирпича и другие от
ходы. которые не вывозятся и по
долгу лежат, захламляя усадьбы.

Давно кончился ремонт дома по 
улице - Никитина N: 45, а куча 
земли так и осталась лежать у до
ма.

При проведения земляных работ 
зачастую ямы и траншеи вовремя 
не засыпают. По улице имени Гер
цена проводились земляные рабо
ты, траншеи у дома Ns 18 как 
следует не засыпали, и- сейчас 
вдоль дороги лежит кучами земля. 
По улице Красноармейской возле 
дома Ns 69 также образовалась 
глубокая канава. А ведь для того, 
чтобы привести этот участок в по
рядок, не требуется особого труда.

В проведении этих работ может 
помочь и  население.

Строительное управление ГРЭС-П 
благоустраивало дорогу по проспек
ту имени Фрунзе. Между улицами 
Новгородской и Красноармейской 
работы эти давно окончены, но по 
бокам дороги до сих пор лежат 
плиты и трубы.

Таких примеров в городе Томске 
можно встретить много. Бесхозяй
ственность и отсутствие культуры 
в работе строительных ’ организаций 
приводят к захламленности говога. 
Но руководители строительных ор- 
ганизапий свыклись с этими недо
статками. А с ними надо покон
чить как можно быстрее.

Ф . В А С И Л Ь Ч Е Н К О .

Усадьба или склад ?
В Томске два года тому назад 

усадьба N: 58 по проспекту имени 
ФрунЭе была благоустроенной. 
Жильцы дома регулярно чистили 
двор, озеленяли его. Но вот уже 
вторую весну на усадьбе хозяйни
чает конюх тов. Горбатко, прожи
вающий в этом доме. Теперь во 
дворе стоят лошади.' сани, телеги, 
кругом разбросаны сено, навоз.

Кроме того, нынешней весной 
домоуправление № 15 (домоуправ
ляющий тов. Малахор) с ведома за
ведующего Куйбышевским райжил- 
комхозом тов. Краюшкина завалило 
весь двор строительными материа
лами, превратив двор в склад. В ре
зультате мы не имеем возможности 
благоустроить свою усадьбу, соз
дать условия для летнего отдыха 
детей.

Ж и л ь ц ы  пом а: О С И П О В А , Н О В О 
С Е Л О В А . С Е Л И В А Н О В А , Б О Р И 
С О В А ,

16 лет работает в Дудинском районе учительница Севастьянов
ной начальной школы Мария Леонтьевна Моложавская. Она яв
ляется опытным педагогом, горячо любящим свою профессию. Ее 
учащиеся имеют прочные и хорошие знания, высокую успеваемость.

На снимке: М. Л. Моложавская ведет урок.
Фото П. Воронова.

О б суж д ен и е  проента реформы 
ш кольного образования

Академия педагогических наук 
РСФСР разработала предваритель
ный проект реформы школьного об
разования. 15 мая состоялось об
суждение проекта. Участвовали 
члены президиума Академии педа
гогических наук, представители 
министерств просвещения РСФСР ц 
других союзных республик, руко
водители органов народного обра
зования, педагоги-практики.

С докладом выступил вице-пре
зидент Академии педагогических 
наук РСФСР Н. Е. Гончаров.

Проект предусматривает, что 
всеобщей и обязательной школой 
для всех детей, начиная с семилет
него возраста, будет основная шко
ла с восьмилетним сроком обуче
ния. В этой школе предполагается 
обучение детей и подростков в воз
расте от 7 до 15 лет. Она даст 
учащимся общее политехническое 
образование, физическое, трудовое, 
нравственное и эстетическое воспи
тание. достаточное для включения 
их в трудовую деятельность и про
должения образования в средней 
общеобразовательной или профес
сиональной школах.

Увеличение продолжительности 
обучения в основной школе на 
один год по сравнению с ныне су
ществующей семилеткой обусловли.

в'ается тем, что включение подрост
ков в общественно-производитель
ный труд требует более высокого 
их умственного и физического раз
вития. политехнической и трудовой 
подготовки.

Система среднего общего образо
вания должна отличаться макси
мальной гибкостью и учитывать 
как реальные потребности народно
го хозяйства и культуры, так и 
разнообразные интересы, склонно
сти и способности молодого поколе
ния. Окончившие основную школу 
могут совершенствовать свои зна
ния в средней общеобразовательной 
школе.

Переход к новой Форме народно
го образования призван способство
вать значительному повышению 
уровня знаний и -коммунистическо
го воспитания молодежи, более 
полному развитию наклонностей и 
интересов, развитию у учащихся 
творческих сил и способностей, 
преодолению разрыва между физи

ческим и умственным трудом.
В прениях по докладу о проекте 

реформы выступили Министр про
свещения УССР И. К. Белодед, про
фессор Д. Д. Благой и другие.

Работа над проектом реформы 
школьного образования продол
жается.

(ТАСС).

Новое в правилах приема в средние 
специальные учебные заведения

Министерство высшего образова
ния СССР утвердило новые прави
ла приема для поступающих в 
средние специальные учебные за
ведения в 1958 году. Они сущест
венно отличаются от правил, дей
ствовавших го сих пор.

Без экзаменов в средние спе
циальные учебные заведения при
нимаются окончившие семилетние 
школы с отличием и медалисты 
средних школ. Лица, имеющие стаж 
практической работы не менее двух 
лет. участники Великой Отечест
венной войны, а также военнослу
жащие, демобилизованные из рядов 
Советской Армии и Военно-Морско
го Флота, от приемных экзаменов 
не освобождаются, но зачисляются 
вне конкурса.

Директорам средних специаль
ных учебных заведений разрешено 
выделять для зачисления пришед
ших с производства, участников 
Великой Отечественной войны и 
демобилизованных из рядов Совет
ской Армии и Военно-Морского 
Флота, до 30 процентов мест от

плана приема по каждой специаль
ности.

В вечерние и заочные технику
мы (отделения) будут приниматься 
в основном те. кто работает по 
специальности, избранной для обу
чения. Преимущество при прочих 
paiBHbix условиях сохраняется за 
лицами, имеющими практический 
стаж работы не менее двух лет, 
участниками Великой Отечественной 
войны и военнослужащими, демо
билизованными из рядов Советской 
Армии и Военно-Морского Ф>лота.

В порядок экзаменов никаких 
дополнительных изменений не вне
сено, если не считать, что лица, 
поступающие в средние специаль
ные учебные заведения союзных* 
республик, где преподавание ведет
ся не на русском языке, будут эк
заменоваться по языку, на котором 
проводится преподавание. По рус
скому языку для них устанавли
вается проверочное испытание, ре
зультаты которого при конкурсе не 
учитываются в том случае, если 
они признаны положительными.

(ТАСС).

Больше красивой, 
дешевой мебели

В связи с развитием жи
лищного строительства в стра
не повысился спрос населения 
на мебель. Совет Министров 
СССР принял недавно поста
новление «Об увеличении про
изводства мебели для продажи 
населению в 1958— 1960 го
дах и улучшении ее качества».

Это постановление нашло 
широкий отклик среди рабо
чих мебельных предприятий.

Коллектив томской мебель
ной фабрики «Краснодеревец» 
в ответ на постановление Со
вета Министров СССР ре'шил 
перейти на выпуск мебели щи
товой конструкции вместо ра
мочной.

— Это позволит нам, —■ 
говорит директор фабрики
С. С. Азерьер, — увеличить 
примерно на 20 процентов вы
пуск продукции при том же 
расходе пиломатериала. При
чем мебель будет изящнее, 
качественнее.

Перейти к выпуску такой 
мебели стало возможно после 
получения нового оборудова
ния, в частности, гидропресса, 
который уже смонтирован.

Праздник юных 
пионеров

В ознаменование 36-й го
довщины' со дня основания 
пионерской организации в вос
кресенье, 18 мая, в г. Томске 
состоялся парад пионеров.

К 11 часам утра трибуны на 
площади Революции были за
полнены томичами.

Председатель городского со
вета юных пионеров тов. Крут. 
кина объявляет торжествен
ную линейку,' посвященную 
36-летию организации юных 
ленинцев, открытой.

Один за другим поднимают
ся на трибуну председатели 
советов дружины и отдают ра
порт.

С кратким приветственным 
словом к юным ленинцам обра
тилась секретарь городского 
комитета КПСС тов. Соколова. 
Секретарь Томского горкома 
ВЛКСМ тов. Литвинцев вру
чает лучшей пионерской дру
жине имени Олега Кошевого 
средней школы № 8 знамя
Томской городской пионерской 
организации.

Пионеры строем проходят к 
памятнику борцам революции 
и возлагают венки.

Праздник юных пионеров за
кончился гуляньем в город
ском саду.

Если раньше на фанеровке 
мебели вручную было занято 
15 человек, то теперь эту ра
боту выполняет пресс, кото
рый обслуживают трое рабо
чих.

При новой конструкции ме
бели будут использованы отхо
ды пиломатериалов, которые 
до этого сжигались. В резуль
тате сократится потребность в 
пиломатериалах приблизи
тельно на 1.000 кубометров в 
год.

На снимке: столяр В. Ф. Са
вин, изготовивший образцы 
щитовой мебели.

4 0 . 0 0 0  птиц
Чаинская инкубаторная стан

ция приступила к продаже 
цыплят колхозам района. Кол
хоз имени Калинина купил ты
сячу цыплят, а всего инкуба
торная станция продала кол
хозам района более 5 тысяч 
цыплят. Птицеводы района ре
шили нынче вырастить 40 ты
сяч птиц.

Следуя почину М. Кучугу- 
ры, опытные птичницы берут 
шефство над молодыми. Так, 
птичница колхоза «Красное 
знамя» тов. Чепкасова взяла 
шефство над птицеводческой 
фермой соседнего колхоза име
ни Чапаева.

На снимке: знаменосцы перед колонной пионеров на
площади Революции.

Текст и фото Вл. Дроздова.

Брош ю ра в помощь 
правлениям колхозов

В целях облегчения рас
четов по нормированию меха
низированных работ и рас
ходу горючего областное 
управление сельского хозяй
ства выпустило в помощь 
правлениям колхозов «Крат
кий справочник по использо
ванию тракторов и сельскохо
зяйственных машин в колхо
зах». В нем помещены нормы 
выработки на тракторах, 
расхода горючего и смазоч
ных материалов и основные 
нормы оплаты труда механи
заторов. у

Концерты для тружеников 
колхозных полей

К полевому стану подъехал 
украшенный лозунгами, плака
тами и флагами ГАЗ-51. Это 
машина агитбригады Шегар- 
ского районного Дома культу
ры. В горячие дни весеннего 
сева участники художественной 
самодеятельности обслуживают 
тружеников колхозных полей. 
13 мая бригада выступила с 
концертами в двух полеводче
ских бригадах колхоза «Рас
свет». Назавтра бригада побы
вала у механизаторов пере
довой в районе тракторной 
бригады К. Воронина.

В программе концерта — ча
стушки, сатирические куплеты, 
сольное пение, музыкальные 
дуэты, интермедии.

Механизаторы и полеводы 
тепло встречают участников ху
дожественной , самодеятельно
сти: солистов' Кульменеву и 
Меньшикова, танцоров Курако- 
ву и Аристова и других.

Позавчера агитбригада дала 
концерты для тружеников по
лей и животноводов колхоза 
имени Ленина.

А. ГОБРУСЕНКО.

Культбригада Парабельско- 
го районного Дома культуры 
выступает с концертами перед 
колхозниками, занятыми на ве
сенне-полевых работах. Пер
вый концерт дан в Новосель- 
цевском сельском клубе. 
Бригада обслужит колхозы 
Новосельцевского и Чигирин
ского сельсоветов.

Внесен первый взн ос
Колхоз «Комсомолец» Аси- 

новского района приобрел нын
че у государства различной 
сельскохозяйственной техники 
на сумму свыше 300 тысяч 
рублей. Решено уже в этом го
ду полностью рассчитаться за 
нее. На днях колхоз внес пер
вый взнос за купленную техни
ку — пятьдесят тысяч рублей.

Трактор и комбайн—  
в распоряжении школьников

В этом году Зырянской сред
ней школе выделено 50 гекта
ров земли для посева различ
ных культур. Школа получила 
в свое распоряжение трактор и 
самоходный комбайн.

Под руководством препода
вателей по труду И. А. Спири
на и Л. А. Носова хозяйствен
ным способом завершена пост
ройка помещения для хране
ния комбайна. Заканчивается 
строительство гаража для трак
тора. Активное участие в стро
ительстве принимали учащиеся 
старших классов.

Весна
студенческая

в»
Э. ОРЛОВА.

•
... Иннокентий пришел на берег. 

Подняв воротник темного плаща, 
будто это могло спасти от пронизы
вающего ветра, он стал смотреть на 
потемневшую Томь, по которой мед
ленно уплывали последние льдины.

Людей тянуло посмотреть на ве
сенние беспорядки в природе... Мо
лодая мамаша с крошечным сверт
ком стояла у самых ступенек к во
де... Малыш в свертке лежал смир
но и, видимо, был единственным, 
кто не понимал, что пришла весна. 
Три деда остановились рядом с Ин
нокентием и с важным видом начали 
вспоминать, как «раныпе-то» вскры
вались Обь и Томь...

Перед Кешей тоже промелькнула 
цепочка ушедших весен.

... Ледоход на Зее. Он был празд
ником для воинственных мальчи
шек —  друзей сурового кеши- 
ного детства. Льдины, плывущие 
каждую весну по Зее, звали за со
бой, будоражили мечты, манили в 
далекие края. Через восемнадцать 
весен Ееша Григорьев ушел из ма
ленького поселка —  его взяли в 
армию.

Служил Кеша с увлечением. Там 
он познакомился с радиолокацией.

А теперь позади не только армия, 
но и аэродром, где Иннокентий рабо
тал сначала радистом, потом радио
техником. В кармане маленькая кар
тонная книжечка —> студенческий

билет.' В нем написано — Томский 
политехнический институт. Радио
технический факультет. Группа 
117-1.

... А по реке все плыли льдины, 
подгоняемые весенним ветром.

V

[. ■— Эй, 117-я! Не отставайте!
Не по-весеннему холодное утро* 

Машины с гравием подходят одна за 
другой, разгружать приходится поч
ти беспрерывно. Ребята работают, не 
жалея сил, они сами вызвались по
ехать на строительство. Заработан
ные деньги они отдали на нужды 
художественной самодеятельности 
института. Ребята работают самозаб
венно, потому что чувствуют себя 
хозяевами не только в студенческой 
аудитории, но и здесь, на этой 
стройке. Так было и в колхозе, где 
прошел их первый студенческий ме
сяц, родилась настоящая дружба.

V
Солнце щедрыми лучами заливает 

аудиторию. И хотя на улице еще не 
бурлили весенние ручьи, их заме
нили с лихвой кипящие страсти ре
бят. Комсомольское собрание было 
бурным.

—  Нет, за что'твою работу при
знать «хорошей»? И как это ты на 
курсовом бюро отчитался? Ну что мы 
сделали? Два раза лекцию слушали, 
на экскурсию ходили, субботник 
был... А если говорят: «Ах, 1 17 -1— 
дружная! Ах, ни один человек не 
отсеялся! Сессию хорошо сдали!» — 
так это не только твоя заслуга.

Виктор Славников яростно напа
дал на комсорга группы Валерия 
Донского. Тот стоял красный, отча
янно моргал глазами и не мог ни на 
минуту прервать эту страстную 
«обличительную» речь. «Друзья и 
враги» —  так звали ребята Виктора 
и Валерия. Они крепко дружили, их 
койки в общежитии стояли рядом.

Но они не могли прожить и дня, что
бы яростно не спорить.

Алла Руфина не выдержала:
— Хватит тебе! Хорошо ведь па

рень работал. А будет еще лучше...
Ее поддержали другие —  работу 

признали удовлетворительной.
Но страсти продолжали разгорать

ся. На этот раз досталось Сереже 
Иваленко и Валерию Елизову. Им 
не хватило места в комнате, где жи
вут все ребята из группы, и приш
лось поселиться в другой комнате 
общежития. Мальчики обиделись, пе
рестали бывать у своих ребят, по
пытались даже грубить товарищам. 
II сейчас, на собрании, им пришлось, 
краснея, выслушать от друзей горь
кие слова о своем поведении.

...У ребят из 117-1 группы есть 
отличное правило —  они говорят 
ДРУГ другу правду в глаза. А ког
да спорят, решающим оказывается 
мнение старших товарищей, у ко
торых за плечами немалый жиз
ненный опыт, которые пришли в 
вуз не сразу после десятилетки. Та
ких в группе не один Кеша Гри
горьев. Володя Ким служил в ар
тиллерии, потом работал. Нина 
Климова несколько лет входила 
каждое утро с пропуском на завод. 
Славик Пекло —  всего год по
варился паренек в рабочем коллек
тиве, а здоровья душевного набрал
ся —■ на всю жизнь хватит!

И, может, потому особенно пло
дотворна дружба в 117-1 группе, 
что задор юности и опыт жизни 
там крепко спаяны между собой.

***
Коридор студенческого общежи

тия. Одинаковые двери. За каж
дой —• дружная юношеская семья.

А вот и та комната, которая нам 
нужна. В ней живут 13 ребят из 
117-1 группы.

Первым. как обычно, в 6 
часов утра поднялся Кеша Гри

горьев. Сначала ребята серди
лись на него —  до прзднсй но
чи занимается, утром чуть свет 
—  опять на ногах. Но скоро и са
ми втянулись в рабочий ритм, 
правда, как_ они смеются, без «ке- 
шиных крайностей». Уже немыс
лимо, чтобы кто-нибудь из ребят 
не занимался день —  другой.

Что-то - решает Боря Баранов. 
Склонился над' чертежной доской 
Валерий Елизов —  после памят
ного собрания он проводит време
ни у ребят больше, чем в своей 
комнате! Володя Ким и Олег Анд- 
русевич призвали на помощь по ма
тематике Виктора Славникова. Вик
тор —  способный парень, меда
лист, один из лучших студентов 
группы, член курсового бюро. И 
хотя учеба дается ему гораздо лег
че. чем его товарищам, он также 
упорно занимается и каждый день 
помогает кому-нибудь из друзей.

...У окойка чуть дрожит то
ненькая пушистая веточка вербы, 
прикрепленная к чертежной линей
ке. Она. говорит о том, что здесь 
радуются приходу весны, ждали ее.

Весна принесла с собой массу 
хлопот — ритм жизни все уча
щается Только-только успели сдать 
внеаудиторное чтение по иностран
ному языку, на очереди —  зачет 
по Физике. Подошла пора сдавать 
чертежи. Но, видимо, весна при
несла не только новые заботы —  
она удвоила силы и удесятерила 
энергию.

...В этой комнате они занима
лись. спорили и мечтали. Здесь 
окрепла их мужская дружба, кото
рая помогала им весь этот самый 
первый, самый трудный студенче
ский год:

Этот год был знаменателен для 
каждого из них. Они сделали —  
пусть еще самый робкий —  шаг в

своей будущей профессии. Все, что 
касается полупроводников и диэлек
триков, ребята способны обсуж
дать часами —  ведь этому они ре
шили посвятить свою жизнь. Юно
ши используют малейшую возмож
ность, чтобы побольше узнать о 
будущей специальности, жадно чи
тают все, что могут достать о полу
проводниках и диэлектриках, про
сматривают свежие технические 
журналы. Они попросили, чтобы 
преподаватели как можно подроб
нее рассказали им о предстоящей 
работе. Студенческая комната по
рой напоминает дискуссионный 
клуб, где спорят о кибернетике и 
Фотонной ракете, пытаются разоб
раться в теории относительности 
Эйнштейна и обсуждают увиден
ный недавно бетатрон.

В 117-1 группе создают свой 
радиотехнический кружок. Много
численные радиолюбители так го
рячо взялись за дело, что за кру
жок можно не сомневаться —  он 
будет!

...Будущее начинается сегодня. 
Это не фразы —  студенты знают, 
что большинству из них придется 
работать на заводах. Поэтому уже 
сейчас они холят с экскурсиями на 
заводы, стараются ближе познако
миться с производством, чтобы' за
хватить с собой в будущее больше 
нужного и полезного.***

...Самые обыкновенные студенты 
одной из многих-многих групп, ка
кая есть в любом вузе. Впереди,У 
них —  много весен и встреч, но
вых мыслей и чувств, а главное— ■ 
больших дел. Они знают, что стра
на ждет их —  творцов с беспокой
ными сердцами и умелыми руками, 
И каждая студелческая весна —  
это шаг по дороге к будущему, к 
большой и творческой жизни.
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Новый семимильный шаг 
в космическое пространство

В центре внимания мировой 
общественности и печати продол
жает находиться запуск в Совет
ском Союзе -третьего искусствен
ного спутника Земли.

Польские газеты публикуют 
подробные данные о спутнике, за. 
явления ученых, общественных 
деятелей, многочисленные ком
ментарии мировой печати о новом 
выдающемся достижении совет
ской науки и техники. Комменти
руя запуск спутника, газета «Жи_ 
це Варшавы» подчеркивает, что 
советская астронавтика сделала 
новый семимильный шаг в косми
ческое пространство. Несомненно, 
пишет газета, запуск третьего 
спутника представляет собой но
вый великий шаг вперед в раз
витии ракетной техники, который 
приведет к межпланетным поле
там человека. Советский косми
ческий комбайн, пишет «Глос 
працы», продолжает исследовать 
верхние слои атмосферы. Запуск 
Советским Союзом третьего спут
ника Земли является новым ша
гом, приближающим человечество 
К полетам на планеты.

Берлинская демократическая 
печать публикует материалы о 
спутнике под заголовками: «Мир 
восхищен спутником № 3. Новый 
великий триумф советской науки» 
(«Нейес ДейЧланд»), «Летающая 
лаборатория в Космосе» («Нейе 
цейт»), «Спутник-гигант вра
щается вокруг земного шара» 
(«Бауэрн-эхо»), «Спутник № 3 — 
в центре внимания всего мира» 
(«Националь-цейтунг») и т. д. Га
зета «Нейес Дейчланд» подчерки, 
вает в передовой статье, что но
вый советский спутник представ
ляет собой доказательство все бо
лее явного превосходства Совет.

ского Союза и мирового социали
стического лагеря. Запуск треть
его искусственного спутника Зем
ли показывает, что Советский Со. 
юз еще более опередил Соединен
ные Штаты в развитии ракетной 
техники.

Весь китайский народ с чув
ством огромной радости и гор
дости воспринял известие о запу
ске нового советского искусствен
ного спутника Земли. В связи с 
этим событием китайские газеты 
публикуют многочисленные мате_- 
риалы о достижениях советской 
науки и техники, заявления вид
ных ученых Китая, сравнительные 
таблицы и схемы советских и 
американских спутников, зару
бежные отклики, комментарии, а 
также сообщения о прохождении 
спутника над Пекином, Шанхаем 
и другими городами Китая. В 
крупных заголовках, под которы
ми публикуются эти материалы, 
газеты отмечают: «Новый вклад в 
прогресс человечества («Жэнь- 
миньжибао»); «Горячо приветст
вуем успешный запуск огромной 
звезды... Весь мир слышит позыв
ные новой Луны» («Гуанминжи- 
бао»); «Советская ракета в неда
леком будущем полетит на Луну» 
(«Чжунгоцинняньбао»).

Американский ученый д-р Джо
зеф Каплан, председатель нацио
нального комитета по проведению 
Международного геофизического 
года, приветствуя успешный за
пуск третьего спутника, сказал, 
что научная информация, кото
рую дадут приборы, установлен
ные на огромном советском спут
нике, «будет грандиозной». На 
пресс-конференции ученый под
черкнул, что «важной стороной

П о л о ж е н и е  в Л и в а н е
ПАРИЖ, 18 мая. (ТАСС). В 

Ливане продолжает сохраняться 
напряженная внутриполитиче
ская обстановка. Как явствуету из 
сообщений бейрутского коррес
пондента агентства Франс Пресс, 
вчера в ряде районов страны про. 
должались столкновения между 
повстанческими отрядами и так 
называемыми «силами безопасно
сти», в результате которых с той 
и с другой стороны имеются уби
тые и раненые.

В районе города Триполи, на
ходящегося в руках восставших, 
после некоторого затишья вновь 
произошли вооруженные столкно
вения. Стянутые к городу прави
тельственные войска попытались 
ворваться в город. Однако в ре
зультате упорного сопротивления 
со стороны вооруженных отрядов 
повстанцев они были вынуждены 
отступить.

В другом сообщении из Бейру
та говорится, что в Ливане нача
ла работать подпольная радио
станция «Свободный Ливан», 
цель которой — оказывать по
мощь ливанскому народу в его 
борьбе за свободу.

Сообщается также о продол
жающейся забастовке докеров в 
бейрутском порту, в результате 
которой в порту полностью пре
кращены погрузочно-разгрузоч
ные работы.

БЕЙРУТ, 18 мая. (ТАСС). Со
общения ливанских газет свиде
тельствуют об открытом вмеша
тельстве США во внутренние де
ла Ливана. Ссылаясь на различ
ные иностранные источники, га
зеты пишут, что корабли б-го 
американского флота, действую
щего в бассейне Средиземного 
моря, получили приказ срочно 
занять позиции на расстоянии 
двух миль от ливанского побе
режья. Одновременно газеты со
общают, что 18 американских

транспортных самолетов были по
сланы в Западную Германию для 
последующей эвакуации амери. 
камских граждан из Ливана и для 
переброски войск в район Ближ 
него Востока.

В связи с нарастающей угро
зой иностранной империалистиче
ской интервенции в Ливане кон
ференция представителей различ
ных политических партий и ор
ганизаций Ливана, выступающая 
в защиту национальных интере
сов страны, опубликовала заявле
ние, в котором решительно осу
дила попытки западных держав 
использовать внутриполитиче
ское положение в Ливане для 
вооруженного вмешательства в 
его внутренние дела. Ливанский 
народ, подчеркивается в заявлег 
нии, будет бороться против 
иностранного вмешательства, за 
сохранение независимости своей 
страны.

ДАМАСК, 18 мая. (ТАСС). 
Как явствует из сообщений мест-( 
ных газет и радио, ливанские 
власти, обвиняя Объединенную 
Арабскую Республику в мнимой 
причастности к нынешним собы
тиям в Ливане, взяли курс на 
обострение отношений с Объеди
ненной Арабской Республикой. 
Сообщается, что за последние дни 
в Ливане было арестовано боль
шое число граждан ОАР, кото
рые заключены в тюрьмы.

Вчера группа вооруженных 
сторонников действующей в Ли
ване профашистской организации, 
которая именует себя «нацио
нально-социальной партией», со
вершила нападение на террито
рию Сирийского района ОАР. 
Между нападающими и отрядом 
сирийского народного ополчения 
произошло вооруженное столкно
вение. Нападающие, говорится в 
сообщении, были вынуждены от
ступить на ливанскую террито
рию, понеся большие потери.

нового русского спутника являет
ся его размер. Это означает, что 
фактически все опыты, проделан
ные порознь на меньших спутни
ках, теперь будут произведены 
вместе на одном большом спутни
ке».

Аргентинская газета «Ла ора»- 
посвятившая спутнику более двух 
полос, заявляет, что создание и 

i запуск искусственного спутника— 
j это «новый научный подвиг Со- 
i ветского Союза». «Создание спут- 
: ника, — подчеркивает газета, —
I это прежде всего триумф челове- 
! ка, свободного от эксплуатации.

могущего посвятить всю свою 
| энергию творческой деятельно- 
| сти...».
i Представители различных об

щественных кругов Аргентины 
выражают свое восхищение но
вым выдающимся успехом Совет
ского Союза. По словам предсе
дателя ассоциации «Космос», за
нимающейся изучением проблем, 
связанных с. искусственными 

j спутниками Земли, Викторио Кам. 
полонго. запуск нового спутника 
будет иметь огромное значение 
для будущих полетов в космиче
ское пространство.

Сообщения о запуске Совет- j 
ским Союзом нового искусствен
ного спутника Земли печатают 
уругвайские газеты. Печать при
водит технические данные о спут
нике, подчеркивая его большие 
размеры. Газета «Эль популар» 
в статье, озаглавленной «Новая 
победа науки», пишет: «В  тита
нической борьбе человека за ов
ладение тайнами природы совет
ская наука с запуском третьего 
спутника одержала значительную 
победу. 'Советский Союз не только 
первым преодолел атмосферные 
барьеры и проник в Космос, но и 
каждый раз значительно увели
чивал вес спутников». Называя 
третий советский спутник «кос
мической лабораторией», -газета 
особо отмечает тот факт, что раз
нообразие и комплектность аппа
ратуры. находящейся на нем, 
позволит получить новые, более 
полные данные о верхних слоях 
атмосферы.

(ТАСС).

Расширение
внешнеторговых связей 

Китая
ПЕКИН, 17 мая. (ТАСС). Как 

передает агентство Синьхуа, 
15 мая в Гуанчжоу — Южный 
Китай — закрылась весенняя 
ярмарка экспортных товаров. На 
этой ярмарке было заключено 
свыше 9.500 торговых сделок на 
общую сумму более 440 миллио
нов юаней, что в 2,27 раза пре
вышает общую сумму сделок, за
ключенных на предыдущей яр
марке.

Ярмарку посетили торговцы 
Индии, Бирмы, Цейлона, Малайи, 
Египта, Западной Африки, Анг
лии, Италии, Канады, Финляндии 
и других стран и районов. В соот
ветствии с потребностями строи
тельства в Китае заинтересован
ные внешнеторговые компании 
КНР заключили с торговцами 
Западной Германии, Англии, 
Франции и других стран более 
100 торговых соглашений и кон
трактов на закупку у них ряда 
товаров.

На ярмарке было заключено 
большое количество торговых сде
лок на экспорт из КНР шелко
вых тканей, продуктов животно
водства и кустарной промышлен
ности. В то же время благодаря 
быстрому развитию экономики 
Китая многие новые виды про
мышленной продукции КНР так
же пользовались популярностью 
среди иностранных торговцев. 
На ярмарке продано большое ко
личество комплектного оборудова
ния для текстильных и бумажных 
фабрик, металлорежущих стан
ков, автомобилей, радиоприемни
ков на полупроводниках и мно
гих других видов промышленной 
продукции. Значительно увели
чился по сравнению с предыду
щей ярмаркой также экспорт 
станков, подъемников, оборудова
ния для электростанций, электро
технического и горного оборудо
вания. Так, например, экспорт 
различных станков возрос в 8 с 
лишним раз. Генераторы на полу
проводниках, которые в прошлом 
году впервые были экспортирова
ны в Таиланд, Камбоджу и Ма
лайю, на этот раз будут экспор
тироваться в Австралию, Индию и 
Цейлон.

Народ Фраедии встает на защиту 
республиканского строя

США намерены начать поставки оружия Ливану
ВАШИНГТОН, 17 мая. 

(ТАСС). Представитель государст
венного департамента Уайт офи
циально заявил корреспондентам,

что США в ближайшее время на
мереваются начать поставку Ли
вану современных видов оружия, 
включая танки.

ПАРИЖ, 18 мая. (ТАСС). Раз
личные политические, профсоюз
ные и общественные организации 
Франции призывают в эти дни 
всех демократов встать на защи
ту республики.

В первых рядах тех, кто вы
ступил против военно-фашистско
го заговора, идут французские, 
коммунисты. Руководство социа
листической партии опубликовало 
заявление, в котором призывает 
население страны «быть готовым 
к отпору любым проискам под
рывных элементов».

Федерация партии радикалов и 
радикал-ооциалистов департа
мента Сена обращает внимание на 
«настоятельную необходимость» 
мобилизовать всю страну на за
щиту республиканских институ
тов. Федерация дает наказ своим 
депутатам в парламенте следить 
за тем, чтобы закон о чрезвычай
ном положении «не был обращен 
против республиканских и демо
кратических партий».

С осуждением притязаний ' ге
нерала де Голля на установление 
диктатуры выступила националь

ная ассоциация бывших участни
ков движения сопротивления. В 
своем заявлении она подчеркива
ет, что поведение де Голля «по
ощряет заговор в армии против 
республики». Ассоциация сооб
щает о своей «солидарности оо 
всеми, кто «решил защищать рес
публику». Мы требуем, говорит
ся в заявлении, принятия беспо
щадных мер против мятежных 
генералов и других подрывных 
элементов.

О возмущении студентов фа
шистским путчем в Алжире и об 
их «непреклонной решимости от
стоять республиканские институ
ты» заявил национальный союз 
студентов Франции.

В эти дни в адрес Центрально
го Комитета Французской комму
нистической партии поступают те
леграммы от коммунистических 
и рабочих партий зарубежных 
стран с выражением братской со
лидарности. Такие телеграммы 
получены, в частности, от Италь
янской . коммунистической партии 
и от Коммунистической партии 
Финляндии.

Отставка начальника генерального 
штаба Франции

ПАРИЖ, 18 мая. (ТАСС). Йа- 
чальник генерального штаба 
французских вооруженных сил 
генерал Поль Эли подал в от
ставку. Новым начальником гене
рального штаба назначен генерал 
Анри Лорийо.

Обозреватели парижских газет 
указывают, что отставка генерала 
Эли вызвана решением прави
тельства отстранить от должности 
двух генералов военно-воздушных 
сил Шаля и Мартэна, подозревае
мых в антиправительственной 
деятельности.
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В воскресенье в Томске состоя
лось открытие летнего спортивно, 
го сезона.

Звуки марша возвестили о на
чале парада спортсменов на пло
щади Революции. Сводную колон
ну знаменосцев возглавляли зна

меносцы добровольного ордена 
Ленина спортивного общества 
«Спартак». За ними шли сводные 
колонны томских гимнастов, лег
коатлетов, футболистов, армей
ских спортсменов и школьников. 
600 гимнастов и десятки футболь
ных команд приняли участие в 
параде. Под звуки Государствен
ного гимна СССР поднимается 
флаг летнего спортивного сезона.

На поле — гимнасты 45-й сред
ней школы г. Томска и школы- 
интерната. Они выполняют гимна, 
стически^ упражнения. Затем по
казывают свое мастерство гимна
сты томских высших учебных за
ведений.

Активно прошли эстафеты для 
женщин 5X 500 метров и для 
мужчин 10X1.000 метров.

Мужская эстафета разыгрыва. 
лась в 10 этапах, но уже на пя
том этапе политехники уверенно 
становятся лидерами. За ними 
следуют команды университета, 
педагогического, медицинского и 
транспортного институтов, но 
каждый этап, каждый круг вносил

Встречи футболистов
Четвертый календарный день 

розыгрыша первенства СССР по 
футболу по шестой зоне класса 
«Б » закончился со следующими 
результатами.

В г. Улан-Удэ томская команда 
«Томич» проиграла хозяевам по
ля— команде «Локомотив». Томи
чи пропустили в свои ворота два 
мяча, не забив ни одного. «Локо
мотив» (г. Комсомольск) сыграл 
вничью (1:1) с командой «Сиб- 
сельмаш» (г. Новосибирск). 
Команда «Луч» (г. Владивосток) 
выиграла у команды «Урожай» 
(г. Барнаул) со счетом 4:2. 
Команда г. Хабаровска со счетом 
1:2 проиграла шахтерской коман
де г. Кемерово. «Энергия» 
(г. Иркутск) выиграла у команды 
г. Чита (4:1). «Локомотив» 
(г. Красноярск) со счетом 2:0 вы
играл у команды г. Сталинска.

После четырех игр лидируют 
команды «Луч» (г. Владивосток) 
и «Шахтер» (г. Кемерово). У них 
по 6 очков из 8 возможных.

V
Футболисты г. Томска разыгра

ли традиционные призы, посвя
щенные открытию футбольного 
сезона. Розыгрыш проводился по 
двум группам. Для всех команд 
проведена встречная эстафета 
(11X100). Шесть команд в каж
дой группе, показавшие лучшее 
время в эстафете, допускались к 
играм. В первой группе стартова. 
ло семь команд, во второй — 22. 
Лучшее время в эстафете по пер. 
вой группе показала первая 
команда гарнизонного Дома офи. 
церов, по второй группе все три 
первых места в эстафете заняли 
команды гарнизонного Дома офи
церов.

Результат футбольных игр 
следующий: в первой группе ди

намовцы со счетом 1:0 победили 
команду военного училища; встре
чи команд политехнического ин
ститута и подшипникового завода 
закончились вничью (0:0), но 
победа была присуждена завод
ской команде, имевшей лучшее 
время в эстафете. В первой полу
финальной встрече команда гар
низонного Дома офицеров со сче
том 1:0 победила команду под
шипникового завода, во , второй 
полуфинальной встрече команда 
«Динамо» со счетом 1:0 победила 
команду артиллерийского учили, 
ща.

В финале встретились команды 
гарнизонного Дома офицеров и 
«Динамо». Встречу со счетом 
1:0 выиграли армейские футболи. 
сты, им и был вручен переходя
щий приз открытия футбольного 
сезона.

По второй группе победу одер
жала пятая команда гарнизонного 
Дома офицеров.

В г. Асино, созданы 10 фут
больных команд, в том числе 
4 юношеских. На городском ста
дионе проведено несколько встреч 
футболистов лесоперевалочного 
и деревообрабатывающего комби
ната, училища механизации сель
ского хозяйства, асиновских сред
них школ.

Интересно прошла товарище
ская встреча сборных команд Зы
рянка— Асино. Игра проходила в 
острой спортивной борьбе и за
кончилась победой асиновской 
команды со счетом 4:0.

Асиновские футболисты гото
вятся принять у себя на стадионе 
футболистов г. Томска и других 
районов нашей области.

перемену в расположение этих 
команд.

На десятом этапе за команду 
политехников бежал Журавлев, а 
за команду университета— мастер 
спорта Захаров. Первым финиши
ровал Журавлев, принеся победу 
команде политехнического инсти
тута со временем 28 минут 0,7 
секунды. Рекорд Томской области 
побит на 37,1 секунды.

Показав прекрасную форму, 
вторым финишировал Захаров. Он 
сократил разрыв между собой и 
лидером более, чем на 100 мет
ров.

У женщин эстафету выиграла 
также команда политехнического 
института. Ее время (5X500 мет
ров) 7 минут 6,5 секунды. Это на
13,5 секунды лучше предыдуще
го рекорда.

Во второй группе эстафету вы
играла команда топографического 
техникума, в третьей— манометро
вого завода и в четвертой — 27-й 
средней школы.

Программа открытия летнего 
сезона включала показательные 
выступления борцов, штангистов, 
спортивные игры.

Вл. КИРИН.
На снимках: вверху — знаме

носцы на параде; внизу — сту
дент политехнического института 
Ю. Журавлев финиширует на де. 
сятом финальном этапе мужской 
вузовской эстафеты.

Фото К. Бахтина.

У баскетболистов
В воскресенье на томском ста. 

дионе ДСО «Труд» состоялись 
соревнования по баскетболу на 
приз открытия летнего спортивно, 
го сезона.

Первыми в борьбу за этот по
четный приз вступили женские 
команды.

В итоге игр в финал вышли 
команды университета и педаго
гического института. Счет ветре, 
чи 23:20 в пользу педагогическо
го института.

Оживленно протекйла финаль
ная встреча мужских команд 
транспортного и политехническо. 
го институтов. Политехники вели 
игру, и только на последних ми
нутах они проиграли одно очко, 
финальный счет: — 17:18

В. ЗИНОВЬЕВ, 
судья соревнований.

ИЗВЕЩЕНИЯ
20 мая, в 7 часов вечера, в об

ластном лектории состоится лек
ция на тему: «О вкусах и прави
лах поведения в обществе». Чита, 
ет тов. Жариков Е. С.

21 мая, в 7 часов вечера, в об
ластном лектории состоится лек
ция на тему: «О международном
положении». Читает тов. Литви
нов П. Ф.

23 мая, в 7 часов вечера, в об
ластном лектории для учащихся 
10-х классов и готовящихся к по
ступлению в вузы состоится лек
ция по физике на тему: «Оптика». 
Читает тов. Федорова Г. А.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 20 мая 
ожидается переменная облач
ность, по южным районам без 
осадков, по остальным районам— 
местами кратковременный дождь, 
по крайним западным районам 
возможнд гроза, ветер южный, 
10— 15 метров в секунду, темпе
ратура воздуха 18— 23 градуса 
тепла.

21— 22 мая — переменная об
лачность, временами дождь, ветер 
юго-западный, 5— 10 метров в се
кунду, температура воздуха 
ночью 3 — 8 градусов тепла, 
днем — 17— 22 градуса тепла.

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Очередное заседание хирургического общества состоится 
в актовом зале мединститута, в 7 часов вечера, 22 мая 1958 
года.

П о в е с т к а  дня.
1. Ассистент И. С. Петров. Демонстрация больного с трав

матической релаксацией диафрагмы.
2. Аспирант Л. С. Иванова. О хирургическом лечении 

«панцирного сердпа» (с демонстрацией больных).
3. Ассистент Л. Ф. Ходкевич. Пластика аорты протезом из 

полихлорвиниловой губки по данным эксперимента.
4. Ассистент 3. Е. Лисовская и ассистент Д. А. Грацианов. 

О реакции миокарда на пересадку трансплантата из полихлор
виниловой губки.

5. Врач Шпынова и с /  лаб. Монгирж. Изменение темпера
туры ножи после бронхолегочной новокаиновой блокады.

6. Доцент И. А. Афонасов. К вопросу применения бронхо
легочной новокаиновой блокады при торакальных операциях.

7. Ассистент В. И. Астафьева. О профилактике и лечении 
послеоперационных легочных осложнений бронхолегочной но
вокаиновой блокадой.

К СВЕДЕНИЮ ДИРЕКТОРОВ ШКОЛ, УЧИТЕЛЕЙ, 
РОДИТЕЛЕМ И УЧАЩИХСЯ г. ТОМСКА!

С 15 мая 1958 года облкниготорг приступил к продаже 
школьных учебников. Учебники для начальных классов будут 
продаваться в школах через школьных уполномоченных. Для 
старших классов учебники можно приобрести в книжных 
магазинах.

В школах (через школьных уполномоченных), в книжных 
магазинах будет производиться скупка подержанных, но год
ных к употреблению учебников.
УЧАЩИЕСЯ, СДАВАЙТЕ ПОДЕРЖАННЫЕ УЧЕБНИКИ!

Покупайте новые учебники на 1958— 1959-й учебный год!

Т Е А Т Р
Томский драматический театр 

имени В. П. Чкалова
ЗАКРЫТИЕ ЗИМНЕГО 

СЕЗОНА.
Последние спектакля.

20 мая — «Именем револю
ции».

21 мая — «Именем революции».
22 мая — «В поисках радо

сти».
Начало спектаклей в 8 часов 

вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.

20 мая — новый приключенче
ский фильм «Дело «пестрых». 
.Сеансы: 9 11, 1. 3, 5, 7, 9. 11.

Зал кинохроники.
20 мая — новые цветные доку

ментальные фильмы: «Рассказы
о земле московской», «К низовь
ям Волги». Сеансы: 9, 10-30. 12, 
1-30, 3 4-30. 6. 7-30. 9, 10-30.

Кинотеатр имени И. Черных.
20 мая. Большой зал — «Дело 

«пестрых». Сеансы: 9-30, 11-25, 
1-20, 3-15, 5-10, 7-05, 9, 10-55. 
Малый зал — «Удивительное вос
кресенье». Сеансы: 9-40, 11-20,
1, ,2-40 4 20, 6. 7-40, 9-20, 11.

Томскому монтажному участку 
«Промстромэнергомонтаж» тре
буются на постоянную и времен
ную работу: электрогазосварщики, 
обмуровщики, слесари по котель
ным установкам и подсобные ра
бочие.

Обращаться: г. Томск, улица
Сибирская, 40, артель «Техно- 
хим». 2 — 1

Типографии № 1 полиграфизда- 
та требуются рабочие-формоносы 
и ученики в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица
Советская, 47, к директору.

Типографии № 2 «Красное Зна
мя» требуются старший , бухгал
тер и разборщица.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 13. 2 — 1

Запрещается посадка огородов 
в г. Томске на участке, ограни
ченном улицами: Карандашной,
Водяной, Бердской и Баранчуков- 
ским переулком.

Участок отведен под строитель
ство хлебозаводу №  1.

Томскому облурсу требуются: 
заместитель начальника планово
финансового отдела, экономист, 
уборщица и в район — старший 
бухгалтер, инспектор по общест
венному питанию.

Обращаться: г. Томск, улица
Розы Люксембург, 20. . 2 — 1

Средняя школа № 6 г. Томска 
объявляет прием учащихся в 
1-й класс и дополнительный на
бор во 2-й класс на 1958/59 год
(с преподаванием ряда предметов 
на немецком языке).

Прием заявлений с 1 по 15 ию
ня 1958 года. Адрес школы: 
г. Томск, улица Равенства, 27.

Рыбпромтехснабу требуются
грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица
Войкова 19. 2 — 1

Машинно-дорожному отряду 
№ 135 на постоянную работу 
требуются опытные инженеры- 
строители на должности прорабов 
промышленного строительства, 
строительные рабочие: плотни
ки, каменщики, штукатуры, маля
ры, разнорабочие и на временную 
работу —  печники.

Жилая площадь предоставляет
ся в течение 3 месяцев.

Обращаться: г. Томск, улица 
Нижне-Луговая, 37, отдел кадров.

3 — 1

Ресторану станции Томск-1 
требуются- официантки, лотош
ники и конюх для работы в рай
оне станции Томск-Н.

Земельный участок, ограничен
ный улицами- Первомайской, Об
ской и Днепровским переулком—
отведен под жилищное строитель
ство.

Посадка огородов запрещается.
Томская автомобильная школа 

производит набор На курсы шофе
ров III и II классов с отрывом от 
производства. Шоферам II класса 
выплачивается стипендия, срок 
обучения 2 месяца.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 34, телефон 
30-95. к директору.

Томскому полигону железобе
тонных конструкций для работы в 
г. Томске требуются: бетонщики, 
арматурщики, плотники, рабочие 
на пилораму.

Принятые пользуются льготами 
железнодорожников.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Черемошники. улица Нижне-Лу
говая, 43. 3— 1

Томскому мясокомбинату тре
буются на постоянную работу: 
плотники, каменщики и разнора
бочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Нижний луг, 4.

Завод «Сибэлектромотор» сооб
щает о запрещении посадки ого
родов на участке, ограниченном 
улицами: Калужской и Ломоно
сова, полосой отчуждения желез
ной дороги и участком электро
лампового завода.

2 — 1

Отделу материально-техниче
ского снабжения комбината «Том- 
лес» требуются на постоянную 
работу: грузчики (оплата труда 
сдельная), шкипер (имеющий 
удостоверение на право управле
ния паузком грузоподъемностью 
250 тонн).

Обращаться: г, Томск, улица 
Нижний луг, 4. 3— 1

Моряковской ремонтно-экс
плуатационной базе флота срочно 
требуется опытный главный бух
галтер, знакомый с промышлен
ным учетом.

Квартирой обеспечивается.
Обращаться: поселок Моряков, 

ка, отдел кадров. 2 — 1
На постоянную работу требу

ются: слесари-инструменталыци-
ки, слесари по ремонту оборудо
вания, строгальщики, плотники и 
машинистки.

Обращаться: г. Томск, улица
Войкова, 51, отдел кадров.

3 - 1

ВНИМАНИЮ ОРГАНИЗАЦИИ, 
ПРЕДПРИЯТИИ И ГРАЖДАН 

г. ТОМСКА!
Решением горисполкома № 346 

от 30 сентября 1957 года запре
щается повсеместно на террито
рии города производить раскопки 
под огороды, копку глины и пес
ка, а также раскопки для других 
целей по склонам гор и оврагов, 
независимо от того, находятся ли 
склоны на территории двора или 
вне его.

Виновные в самовольной рас
копке гор и оврагов привлекают
ся к ответственности.

Горкомхоз.

Коллективы типографий 
№ 1 и № 2 с глубоким при
скорбием извещают о преж
девременной смерти старейше
го работника

ДВОРНИЧЕНКО 
Георгия Дмитриевича,

скончавшегося 19 мая, и вы
ражают соболезнование семье 
покойного.

Вынос тела 21 мая, в 5 час. 
вечера, из квартиры покойного 
(улица Гоголя, 59).

Томскому медицинскому инсти
туту требуется старший бухгалтер 
материальной группы.

Обращаться: г. Томск. Москов
ский тракт, 2, к главному бух
галтеру. 2— 1

Гр-н Борчанинов Афанасий 
Егорович, проживающий в 
г. Томске, улица Ипподромная, 
18, возбуждает дело о расторже
нии брака е гр-кой Глуховой Ан
тониной Алексеевной, проживаю, 
щей в г. Томске, улица Белин
ского, 21.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Ки
ровского района г. Томска.

Гр-н Горшков Петр Илларионо
вич, проживающий в г. Томске, 
Коммунистический проспект, 168, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Горшковой Анной 
Карловной, проживающей в 
г. Томске, поселок Мясокомбина
та, 29.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка Вок
зального района г. Томска.
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